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поздравления

Более 30% ульяновских страхователей 
предпочитают электронный документообо-
рот, сообщается в пресс-релизе ульяновского 
регионального отделения фонда.

специалисты фонда завершили прием 
отчетов за 2013 год.  8550 страхователей сда-
ли отчет в электронном виде,  по сравнению 
с 2012 годом количество отчетов, представ-
ленных с использованием ЭЦП, возросло на 
1349.

В минувшем году  ежеквартальный рост 
количества страхователей, сдающих отчет-
ность с использованием ЭЦП, составил в 
среднем 4,2%. Этот показатель свидетельству-
ет о том, что все больше людей используют 
возможности электронных сервисов фонда. 

Наука - это та область, которая неразрывно свя-
зана с прогрессом общества,  развитием территорий, 
самореализацией человека. Начиная с самого ранне-
го возраста,  мы мечтаем создать что-то уникальное, 
нужное, вечное, остаться в памяти людей. Важно по-
нимать, что каждый из нас по-своему одарен. и не 
имеет значения, в чем именно.

ульяновская область богата талантами. серьез-
ный научный потенциал  успешно трансформируется 
в действующие бизнес-проекты. курс на единую си-
стему предпрофильной подготовки детей с дошколь-
ного возраста позволит создать условия для реализа-
ции способностей юных ульяновцев.  Формированию 
интереса к техническим, естественно-научным дис-
циплинам, исследовательской деятельности будет 
способствовать создание в регионе Детского научного 
комплекса. убежден, что все это - залог успешного ин-
новационного развития в будущем.

Дорогие друзья! Хочу пожелать всем не останав-
ливаться на достигнутом, развивать свои способно-
сти, стремиться к новому, быть открытым для всего 
интересного. Пусть каждая находка, каждая идея, 
каждый проект будут началом большого творческого 
пути! удачи вам и свершений!

Губернатор - Председатель Правительства 
Ульяновской области С.И. Морозов

уважаемые работники и ветераны отрасли!
В день профессионального праздника хочу вы-

разить огромную благодарность за ваш героиче-
ский труд. Отрасль гражданской авиации играет 
едва ли не главную роль в становлении современ-
ной ульяновской области. именно специалисты 
этой и сопредельных сфер обеспечивают устойчи-
вое развитие экономики региона.

В нашем регионе работает два аэропорта, авиа-
ционный завод, ряд других промышленных пло-
щадок этой направленности, ульяновское высшее 
авиационное училище гражданской авиации, уни-
кальный музей под открытым небом, а также един-
ственная в россии аэропортовая экономическая 
зона. На всех этих объектах трудятся поистине 
удивительные люди, для которых авиация стала не 
просто профессией, а настоящим призванием. Они 
не только двигают отрасль вперед, но и передают 
опыт молодому поколению.

Дорогие друзья! Желаю вам всего самого луч-
шего в работе и личной жизни. Будьте здоровы, до-
бивайтесь новых успехов и помните: вы - надежда 
и гордость ульяновской области.

Губернатор - Председатель Правительства 
Ульяновской области С.И. Морозов

В регионе хотят принять закон об организациях воинской славы. 
Суть его - в присвоении спецзваний организациям, которые актив-
но трудились в период войны. Несмотря на прошедшее время,  
36 организаций могут претендовать на присвоение этого звания.

Правительство области утвердило нормативы размеров стипендий 
для студентов, обучающихся в государственных учебных заведениях. 
Так, теперь госакадемическая стипендия на одного студента соста-
вит 487 рублей, а социальная стипендия - 730 рублей в месяц. 

Более 2000 тонн реагентов дорожники использовали только за про-
шлую неделю, а за весь зимний период порядка 14 тысяч. Кстати, в 
ближайшее время за работой дорожников будет следить всевидя-
щее око навигационных спутников. 

 каждый третий 
страхователь 
предпочитает 
электронный 
документооборот 

8 февраля - день российской науки

9 февраля -  
день гражданской авиации россии

На совещании правительства Дмитрий Медведев решил 
отменить обязательное введение первого июля 2014 

года социальной нормы потребления электроэнергии. 
Регионы получили отсрочку до двух лет и в даль-

нейшем будут самостоятельно принимать решение о 
введении соцнормы, учитывая доходы населения и 

состояние своего жилищного фонда.

Председатель комитета областного парламента по жи-
лищной политике, жилищно-коммунальному хозяйству и 
энергетике Геннадий Антонцев уверен, что такое решение по-
зволит максимально учитывать все особенности регионов.

По утверждению депутата, ни один из регионов-
«пилотников» не дал конкретного ответа на вопрос 
- сколько же люди стали экономить. таковы результа-
ты мониторинга применения социальной нормы, озву-
ченные на заседании «круглого стола» Общественной 
палаты российской Федерации. Более того, ни один 
из регионов-участников проекта не подтвердил, что 
введение соцнормы позволяет реально ликвидировать 
перекрестное субсидирование (выравнивание разницы 
между более низкими тарифами для населения и более 
высокими тарифами для промышленных предприятий, 
малого и среднего бизнеса). 

(Продолжение на стр. 5)

с энергопайком  
решили повременить

Георгий Кузнецов 

В четверг шестого февраля 
состоялось внеочередное, 

12-е заседание  
Законодательного собра-
ния Ульяновской области 
V созыва, которое провел 

первый вице-спикер Валерий 
Малышев.

Необходимость со-
брать депутатов внеурочно 
была вызвана поступлени-
ем федеральных средств на 
строительство перинаталь-
ного центра на территории 
областной клинической 
больницы им. Ю.Ф. Горячева  
(ул. радищева, 42). По словам 
министра финансов региона 
Ольги Максимушкиной, уве-
личение финансирования об-
ластной программы модерни-
зации здравоохранения стало 
возможным в результате тес-
ного взаимодействия с феде-
ральным центром. средства - 
два миллиарда 17,6 миллиона 
рублей - выделены из Феде-
рального фонда обязательно-
го медицинского страхова-
ния и в виде межбюджетного 
трансферта получены област-
ным бюджетом. Оттуда че-
рез территориальный фонд 
обязательного медицинско-
го страхования они и будут 
вложены в строительство. 
распорядителем выступит 
региональное министерство 
строительства, Жкк и до-
рожного хозяйства. строи-
тельство центра пройдет в 
рамках трехстороннего согла-

шения между Минздравом 
рФ, Федеральным ФОМс 
и правительством области. 
Объект предполагается воз-
вести в течение двух лет.

Напомним, что решение 
о строительстве перинаталь-
ного центра в ульяновске 
было принято в Москве  в 
апреле 2013 года на встрече 
руководства региона с ми-
нистром здравоохранения 
россии Вероникой скворцо-
вой. От ульяновской обла-
сти во встрече участвовали 
губернатор сергей Морозов, 
министр здравоохранения 
Валентина караулова и за-
меститель председателя За-

конодательного собрания 
тамара Дмитриева. таким об-
разом, ульяновская область 
вошла в число 32 субъектов 
россии, где перинатальные 
центры будут построены за 
счет преимущественно феде-
рального финансирования.

«Высокотехнологичный 
перинатальный центр необхо-
дим региону, - отметила вице-
спикер ЗсО, председатель 
бюджетного комитета, член 
фракции «единая россия» 
Алсу Балакишиева, - сегодня 
к обеспечению условий меди-
цинской поддержки материн-
ства предъявляются высокие 
требования. Новый центр по-

зволит помочь выносить ре-
бенка при сложных случаях и 
не ездить будущим мамам для 
этого в специализированные 
медицинские учреждения в 
соседние регионы».

учитывая актуальность 
вопроса и заданную прозрач-
ность расходования средств, 
все заседание с голосованием 
по трем пунктам повестки (в 
двух чтениях депутаты утвер-
дили увеличение бюджета 
тФОМс, в двух чтениях - 
изменения в бюджет области, 
а также согласовали награж-
дение почетными грамотами 
двух сотрудников сПк им. 
крупской)  заняло 17 минут. 

Екатерина Нейфельд

Питьевую воду в Новой Майне  
очистили от железа. На всех 
четырех скважинах установ-

лено специальное оборудова-
ние, которое в разы снижает 

уровень вредных веществ. Эта 
технология обошлась областно-
му бюджету в сравнительно не-
большую сумму - один миллион 

двести тысяч рублей.

Проблема питьевой воды 
беспокоила местных жителей 
много лет. Невозможно было ее 
пить, не воспользовавшись пред-
варительно фильтром. В 2010 
году ржавая вода даже спрово-
цировала вспышку кишечной 
инфекции. Проверка показала 
превышение допустимой кон-

центрации железа, марганца, 
жесткости воды, мутности и от-
клонения по показателю «цвет». 
Всего эпидемиологи взяли 36 
проб и во всех зафиксировали 
несоответствие требованиям.

В рамках областной целе-
вой программы «Чистая вода» 
в Новой Майне была введена в 
эксплуатацию дополнительная 
четвертая скважина. На ней уста-
новили фильтрующее оборудо-
вание. В декабре произвели его 
пробный запуск, по результатам 
которого уровень железа в воде 
снизился в два с половиной раза, 
до 0,39 миллиграмма на литр. 
По требованиям санПиНа этот 
уровень должен быть не выше 
0,3 миллиграмма на литр. стало 
понятно, что нужно производить 
двойной цикл очистки.

(Продолжение на стр. 5)

Перинатальный центр:  
деньги есть

Вода без ржавчины
Жителям Новой Майны  
скоро не понадобятся фильтры
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подробности

соответствующий рейтинг на основе комплексного расширенного 
мониторинга качества и доступности предоставления госуслуг в 2013 
году составила Федеральная служба государственной регистрации, 
кадастра и картографии.

В десятку лучших по качеству и доступности предоставления 
услуг также вошли Ямало-Ненецкий автономный округ, Москва,  
санкт-Петербург, Пермский и краснодарский края, республики ингуше-
тия и северная Осетия-Алания, Новгородская и самарская области.

В ходе мониторинга оценивалось более 200 характеристик порядка 
тысячи офисов МФЦ и уровень их взаимодействия с росреестром.

При подведении итогов решающее значение имели показатели 
фактических результатов - доставление услуг росреестра в МФЦ 
региона, организация информирования заявителей о возможностях 
МФЦ, а также уровень соответствия услуг установленным требова-
ниям росреестра. 

«строитель»  
потребует более  
30 миллионов рублей

майка третьяка  
- в музей ссср

Для того чтобы  как-то выплеснуть свои  положи-
тельные эмоции по поводу стартовавшей Олимпиа-

ды, сотрудники районных администраций и пра-
вительства Ульяновской области решили провести  

спартакиаду под  девизом: «Навстречу  зимней 
Олимпиаде в Сочи».

На территории  улГу, на Набережной реки свияги, 
8 февраля с 11.00 до 14.00 пройдут командные соревно-
вания по биатлону, конькам и санным гонкам в режиме 
эстафеты.

От Димитровграда на спартакиаду поедут 12  
спортсменов-любителей. сейчас идет формирование  
всей команды, эстафетных четверок, обсуждается во-
прос о креативной  экипировке.

В новом году ОАО «ДААЗ» уже получило но-
вые номинации на изготовление трех изделий для 
ЗАО «Вазинтерсервис»: «опорные чашки пружин 
стойки колодок заднего тормоза» и  «ребро ко-
лодки заднего тормоза». Объемы производства, 
по предварительным данным, для «чашек» со-
ставляют 615 тысяч изделий, а для «ребер ко-
лодки» - около миллиона в год. Проектирование 
и изготовление оснастки будет осуществлять  
ООО «ДиЗ». Непосредственно производство этих 
изделий будет запущено в ООО «ДААЗ Штамп».

Напомним: в прошлом году были получены 
номинации на изделия для проекта 2180 - более 
250 продуктов с объемами производства от 180 до 
220 тысяч в год. 

также получены номинации на изготовление 
изделий для Faurecia - скобы и подъемные пла-
стины, тросы, кронштейны и различные изделия 
прессового производства - для Defta. Всего - око-
ло трехсот изделий для разных поставщиков.

капитальный ремонт стадиона «строитель» в 
Димитровграде в этом году будет продолжен, за-
верила  зампред городского спорткомитета е. ка-
закова. Правда, по мере поступления очередного 
транша из «росатома», отметила чиновник. 

В прошлом году на стадионе заменили всю си-
стему отопления основного здания. Полный  ре-
монт объекта, включая замену всего спортивного 
оборудования (тренажеры, раздевалки, сушилки 
и прочее), потребует финансирования в размере 
более 30 миллионов рублей. В настоящее время 
разработана проектно-сметная документация на 
ремонт трибун, восстановление и замену световых 
опор. Отдельно разрабатывается смета на возведе-
ние искусственного льда, доложила казакова.

В этом году будет продолжено строительство 
ФОка на строителей, 21а, на котором уже освоена 
большая часть «росатомовских» денег. Ожидается 
транш еще на 28,8 миллиона рублей.

работа будет.  
дааз получил  
новые номинации

Ульяновская область вошла  
в пятерку лучших регионов 
россии по организации 
предоставления услуг росреестра 
в многофункциональных центрах

Праздник русского хоккея придет в село Карлинское. 8 февраля по-
сле двадцатилетнего (!!!) перерыва на местном стадионе состоится 
матч 52-го чемпионата области. В нем встретятся команды «Урожай» 
с. Карлинское и «Ресурс-СДЮСШОР-97» г. Димитровграда.

Министерство физической культуры и спорта Ульяновской области 
начнет работать с 1 марта. Ведомство возглавит Сергей Кузьмин, 
директор ДЮСШ по футболу «Волга». 

В областной детской клинической больнице открыли кабинет кинези-
терапии - специальной лечебной физкультуры. В нем будут проходить 
занятия с детьми и их родителями. В арсенале -  игрушки и разноцвет-
ные гантели, а еще специальные аппараты - виброжилеты.

В преддверии зимней Олим-
пиады в сочи Владислав Алек-
сандрович третьяк, олимпий-
ский чемпион 1972 г. (саппоро), 
1976 г. (инсбурк), 1984 г. (са-
раево), многократный чемпи-
он мира, проведший в составе 
сборной ссср более 300 игр, 
подарил ОГАук «Ленинский 
мемориал» спортивную майку 
со своим автографом для буду-
щего Музея ссср. В. третьяк 
отметил, что историю советско-
го союза невозможно предста-
вить без замечательных побед 
хоккеистов на Олимпийских 
играх и чемпионатах мира.

в сочи - олимпиада,  
в Ульяновске -  
спартакиада

Олимпиада - имя редкое. Как заверяют со-
трудники загса, очень редкое. В 1980 году, 

в год Олимпиады в СССР, в Ульяновске 
была зарегистрирована всего одна Олим-

пиада, рожденная 7 августа 1980 года.  
Но в том же загсе долго работала Олимпи-
ада Аркадьевна Узикова.  Свою должность 
она обозначает довольно просто - «ночной 

директор». 

«Ночной директор» - да простая долж-
ность!» - отмахивается Олимпиада Арка-
дьевна, когда спрашиваешь ее о трудовой 
деятельности. сначала на проходной ра-
ботала, потом сторожем. Она даже была 
шокирована интересом к ее личности - «о 
чем здесь писать?» Хотя нет, была замеча-
тельная история с ее именем. кстати, у ее 
мамы имя тоже очень для нашего совре-
менного слуха редкое - Акулина. и роди-
ла она свою дочь в Вербное воскресенье. 
Поэтому имя ей по определению сначала 
дали Вера.

- Я, когда родилась, две недели была 
Веркой. А потом папа пошел меня реги-
стрировать и затеял отмечать мое рожде-
ние. у его приятеля, с которым они мое 
рождение отмечали, была дочь Олимпиа-
да. и он моему папе и сказал: «А что? кра-
сивое ведь имя и необычное. Назови свою 
так же». 

Молодой отец последовал совету дру-
га. А когда пришел домой, повинился пе-
ред женой, что имя у девочки будет совсем 
не крестильное.

- Ой, как моя мама ругалась, что я 
Верой не стала, - со смехом вспоминает 
Олимпиада Аркадьевна. - Говорила, что 
имя какое-то непонятное. Но папа сказал, 
что это самое современное имя и сейчас 
все так своих детей называют. Правда, я 
в своей жизни ни одной своей тезки не 
встретила. В школе меня звали Липой, и, 
если честно, я немного стеснялась своего 
имени - уж больно оно непривычное для 
того времени было.

А жизнь у женщины с таким красивым 
именем была нелегкой. Она дважды была 
замужем, ей довелось пережить гибель 
старшего сына -  вот такая выпала судьба. 

Но у нее есть дочь  и внуки.  с одним из 
них, Вадимом, она и будет смотреть на-
ступающую Олимпиаду. Он у Олимпиады 
Аркадьевны спортсмен, занимается хокке-
ем и футболом, поэтому Олимпиаду они 
ждут с нетерпением.

- Да мы друг друга перекрикиваем, ког-
да болеем  за наших! - смеется Олимпиада 
Аркадьевна. - Дочь говорит, что нам от-
дельную комнату для просмотра игровых 
видов спорта надо выделить!

Олимпиада будет болеть 
за наших в сочи

Смотреть хоккейные матчи Олимпиада 
Аркадьевна планирует в компании с вну-
ком Владимиром и котом Кузей 

Ф
от

о 
С

ер
ге

я 
Е

рш
ов

а

4 февраля в Ульяновске 
прошел второй этап обще-

российской программы 
по развитию и поддержке 

технологического пред-
принимательства - роуд-

шоу институтов развития 
Russian Startup Tour. 

В рамках мероприятия 
молодые ученые и пред-
приниматели региона 
представили на суд спе-
циалистов свои проекты. 
Ведущие эксперты россий-
ского рынка инноваций и 
венчурных инвестиций  вы-
брали из них три лучших. 

Они будут представлены 
на Всероссийской конфе-
ренции Startup Village, ко-
торая пройдет 2 и 3 июня 
в инновационном центре 
«сколково» (Москва). В 
их числе саморастворимый 
кава-фильтр Леонида Глу-
щенко, многофазный рас-
ходомер DIP сергея Шу-
милина и устройство для 
экспресс-анализа вредных 
веществ в продуктах пита-
ния SafeFood Андрея редь-
кина. Отдельно эксперты 
выделили проект по раз-
работке тест-системы для 
диагностики аэромонозов 

лосося, автором которого 
является Денис Викторов. 
Он получил билет в фи-
нальную часть программы 
«уМНик», победа в кото-
рой предусматривает фи-
нансирование проекта до 
400 тыс. рублей.

наши инноваторы поедут в сколково

Февральский «колосок»
В поселке Новая Майна в конце февраля 

после капитального ремонта будет открыт 
детский сад «Колосок». В настоящее вре-
мя там регулируются системы отопления и 

водоснабжения, а также устанавливается 
мебель и необходимое технологическое 

оборудование.

На ремонтные работы помещений для 
шести дошкольных групп, которые будут 
посещать 110 детей, выделено порядка 14 
млн рублей. 

- В Мелекесском районе функционирует 
15 дошкольных образовательных учрежде-
ний, а также две группы полного дня пре-
бывания, пять групп подготовки при школах 
для детей старшего дошкольного возраста, 
группы кратковременного пребывания, - по-
яснила зампред правительства - министр об-
разования и науки региона екатерина уба.

По словам руководителя ведомства, после 
ввода детсада «колосок» задача по обеспече-
нию услугами дошкольного образования в 
Новой Майне будет решена в полном объеме.
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межведомственный научный 
совет по законотворчеству. 

«Сфера культуры не должна 
отставать в своем законодатель-
ном обеспечении, пять месяцев 
назад вступил в силу закон об 
образовании, началась работа 
над законом о науке, поэтому 
уже пора начать подготовку 
нового закона о культуре», - за-
ключил председатель Госдумы.

Станислав Говорухин: 
«Говорить о культуре 

можно только в связи  
с новым законом  
об образовании»

Законодатели сейчас не 
готовы работать над новым за-
коном о культуре. Для начала 
надо дождаться основ государ-
ственной культурной политики, 
которые сейчас разрабатыва-
ются к 1 апреля по поручению 
президента. Именно этот до-
кумент определит цели и ме-
ханизмы реализации политики 
государства в сфере культуры, 
закрепит новые подходы к обе-
спечению ее развития. Об этом 
заявил глава думского Комите-
та по культуре Станислав Гово-
рухин, сообщает пресс-служба 
Совета Федерации. 

Он напомнил, что в Госду-
ме уже дважды обсуждались 
изменения в основы законода-
тельства о культуре и ни один 
законопроект не был поддер-
жан: «Ничего удивительного, в 
документах были не прописаны 
внятные механизмы экономи-
ческой поддержки культуры, 
которая по-прежнему остается 
остаточной сферой среди соци-
альных отраслей». По словам 
Станислава Говорухина, в мар-
те этого года Комитет Госдумы 
по культуре проведет обсуж-
дение перспектив и стратеги-
ческих направлений развития 
законодательства о культуре 
на выездном заседании в Улья-
новске с участием министерств, 
ведомств и руководителей му-

ниципальных образований. На 
повестке -  вопросы, связанные 
с тем, каким должно быть за-
конодательство о культуре, и 
меры финансовой поддержки 
этой области нашей жизни. 

«Важен предстоящий в сен-
тябре 2014 года первый доклад 
Минкультуры в соответствии 
с недавно принятым законом о 
состоянии культуры в России», 
- подчеркнул парламентарий. 
Также Станислав Говорухин 
уверен, что  сегодня говорить о 
культуре можно только в связи с 
новым законом об образовании: 
«Пора оценить, что он дал об-
ласти культурного воспитания, 
ведь, не насытив образование 
культурой, невозможно воспи-
тать настоящего человека».

Анатолий Бакаев: 
«Культурная революция» 

в России неизбежна»
Системная культурная поли-

тика для Ульяновской области - 
дело не новое. Свой Год культуры 
прошел в регионе два года назад. 
Но еще ранее Ульяновск и Ди-
митровград объявлялись «Куль-
турной столицей Поволжья», 
Ульяновск также был «Культур-
ной столицей СНГ», вот уже три 
года у нас проводится Междуна-
родный культурный форум, где 
известные политики, обществен-
ные деятели, выдающиеся арти-
сты, художники обмениваются 
опытом, ищут решение проблем.  

ГОД КУльТУРы

Ева Невская

Знаменательно, что в насту-
пившем году, объявленном 

Президентом РФ Владимиром 
Путиным Годом культуры, свое 

первое заседание Совет зако-
нодателей Российской Феде-

рации посвящает обсуждению 
приоритетных направлений 

культурной политики страны. 
2014 год позиционируется не 

просто как набор знаковых 
мероприятий, а как время, 
должное переломить отно-

шение к культуре, сделать ее 
государственным приоритетом. 

Об этом заявил спикер Зак-
собрания Анатолий Бакаев по 
итогам заседания, участником 

которого он стал в минувший 
вторник.  

Сергей Нарышкин: 
«Государству 

необходимо повышение  
качества законов» 

Вопросы законодательства 
и развития культуры - гораздо 
более близкие темы, чем кажут-
ся на первый взгляд. Об этом 
заявил председатель Госдумы 
Сергей Нарышкин, открывая за-
седание президиума Совета за-
конодателей.

«Результаты работы над за-
конодательством о культуре 
ощутимо повлияют на итоги 
законотворческой работы в те-
кущем 2014 году», - отметил 
спикер. Он напомнил, что 10 де-
кабря 2013 года в Большом теат-
ре состоялось юбилейное засе-
дание Совета законодателей, где 
впервые был представлен отчет 
о состоянии российского зако-
нодательства за 20 лет, а сделан-
ные рекомендации и выводы по 
этому документу сегодня требу-
ют реализации на практике. 

Говоря о парламентской рабо-
те, Сергей Нарышкин подчерк- 
нул, что государству необходи-
мо повышение качества законов, 
их модернизация и улучшение 
законотворческого процесса в 
целом: «Проекты законов долж-
ны подвергаться полноценной 
экспертизе. Это касается всего: 
от порядка обсуждения доку-
ментов до подготовки поясни-
тельных записок». 

Сергей Нарышкин выделил 
несколько критериев, по кото-
рым оцениваются законодатель-
ные акты. В частности, они не 
должны дублировать уже суще-
ствующие нормы, вписываться 

Законодатели  
выступают за принятие  
нового закона о культуре

Спикер СФ 
Валентина Матвиенко:

«После принятия Основ 
государственной культурной 
политики само собой предпо-
лагается, что нужен новый 
законодательный акт - за-
кон о культуре» 

Слова

И постепенно это дает  
результаты. 

По мнению председателя 
Заксобрания Анатолия Бакае-
ва, участвовавшего в заседа-
нии Совета законодателей при 
Федеральном Собрании РФ 
от нашей области, большая на-
дежда сегодня - на системный 
научный подход, на недавно на-
чавший свою работу региональ-
ный научно-исследовательский 
институт истории и культуры.

- Но благим намерениям и 
преобразованиям уже не одно 
десятилетие мешает отсутствие 
федерального закона о культуре, 
- подчеркнул спикер Законода-
тельного собрания Ульяновской 
области. - На прошедшем за-
седании Валентина Матвиенко 
выступила за принятие такого 
правового фундамента уже в 
2014 году, тем более что в Госду-
ме давно лежит проект, а в Ад-
министрации президента России 
началась работа над «Основами 
государственной культурной по-
литики». Значит, изменения гря-
дут. И в первую очередь они нуж-
ны в глубинке, где элементарно 
нет средств даже на то, чтобы 
содержать сельский клуб. Акаде-
мик Дмитрий Сергеевич лихачев 
говорил, что миссия культуры 
состоит в том, чтобы из «просто 
населения делать народ». Судя 
по обсуждению, мои коллеги-
законодатели с этим согласны, и 
«культурная революция» в Рос-
сии неизбежна. Уверен, что те 
перспективы и возможности, ко-
торые открывает перед нами Год 
культуры, не будут упущены.

В Европу -  
на большом  
воздушном шаре
Подведены итоги конкурса на ло-

готип фестиваля «Дни Европы», 
который пройдет в Ульяновске  

25 и 26 апреля 2014 года и по-
зволит  жителям города познако-
миться с европейской культурой 
в самых разных ее проявлениях: 

экология, городское простран-
ство, музыка, театр, языки, изо-

бразительное искусство, кино, 
туризм и многое другое. 

По мнению оргкомитета фе-
стиваля, в состав которого вошли 
сотрудники представительства ЕС 
в России, минкульта Ульяновской 
области и Фонда «Ульяновск - куль-
турная столица», лучшую работу 
представил Илья Валов. Именно 
его логотип станет символом меро-
приятия. Церемония награждения 
состоится на одном из мероприя-
тий фестиваля в апреле этого года.

По словам победителя, на кон-
курс он представил только идею, 
которую собирается доработать в 
самое ближайшее время: «Боль-
шой воздушный шар - это будущий 
символ «Дней Европы». В графи-
ческое изображение вписывается 
вся тематика фестиваля: фотогра-
фии приглашенных артистов, фла-
ги стран Евросоюза, фотографии 
города и многое другое», - сказал 
Илья Валов.

В настоящее время в офици-
альной группе Фонда «Ульяновск - 
культурная столица» продолжает-
ся голосование за приз зрительских 
симпатий, которое завершится  
10 февраля. Победитель, набрав-
ший наибольшее количество  
голосов, получит планшетный 
компьютер. 

МФГС: важна 
инициатива  
регионов
В конце прошлой недели министр 
искусства и культурной политики 
Татьяна Ившина и замдиректора 
Фонда «Ульяновск - культурная 

столица» Галина Муромцева 
обсудили с исполнительным ди-

ректором Межгосударственного 
фонда гуманитарного сотрудни-

чества государств - участников 
СНГ Анатолием Иксановым воз-

можности партнерских проектов.

По словам Анатолия Иксано-
ва, для МФГС чрезвычайно важна 
инициатива регионов. Программы 
фонда - это всегда межгосудар-
ственный формат. Соответственно, 
от принимающей территории не-
обходим опыт проведения меро-
приятий международного уровня, а 
также наличие реального человече-
ского и организационного ресурса. 

Анатолий Иксанов напомнил, 
что цель МФГС - это гуманитар-
ная интеграция стран СНГ и  от-
метил, что перед фондом ставятся 
новые задачи. Нужно находить но-
вые механизмы для реализации тех 
планов, которые будут способство-
вать дружбе, взаимопониманию, 
совместному творчеству на пост-
советском пространстве. «Помимо 
всего прочего, я рассматриваю дея-
тельность фонда как в известной 
степени народную дипломатию, 
без которой представить отноше-
ния между людьми невозможно. 
Как говорится, государства устра-
ивают границы, а наша задача как 
раз эти границы разрушать», - 
убежден директор фонда.

Извещение о проведении общего собрания  
и о согласовании проекта  

межевания земельных участков
Мы, Архипова Анна Петровна, Седреев Николай  Пе-

трович, Михайлычева Татьяна Ивановна, Настухина Вален-
тина Тимофеевна,

Семенова Наталья Филипповна, Бранькова Ольга Гри-
горьевна, Захарынькина Вера Ивановна, Полазин Виктор 
Иванович,

Копейкин Владимир Николаевич, Тихонов Владимир 
Дмитриевич, Еремеева Нина Александровна, Иваницкий 
Николай Яковлевич,

Макаров Николай Андреевич, Макарова Надежда 
Александровна, Бабакулыева Надежда Дмитриевна, Сидо-
рин Сергей Петрович,

Козлов Владимир Анатольевич, Пчелинцева Татьяна 
Германовна, Сидорова Ольга Германовна, Зинкина Татьяна 
Петровна,

Акшонова Ольга Владимировна, Будаев Владимир 
Алексеевич, Перов Сергей Николаевич, Седреева Раиса Фе-
доровна,

Седреев Сергей Викторович, Дунаева Надежда Викто-
ровна, Архипова Нина Федоровна, собственники земельных 
долей в праве общей долевой собственности на земельный 
участок с кадастровым номером 73:16:060501:121, располо-
женный: Ульяновская область, Старомайнский район, СПК 

им. Чапаева, извещаем о созыве общего собрания участни-
ков общей долевой собственности в целях утверждения про-
екта межевания земельных участков.

21 марта 2014 года в 11.00 (начало регистрации в 10.30) 
по адресу: Ульяновская область, Старомайнский район, с. 
Красная Река, улица Советская, д. 13 будет проводиться об-
щее собрание участников общей долевой собственности  на 
земельный участок с кадастровым номером 73:16:060501:121, 
расположенный: Ульяновская область, Старомайнский рай-
он, СПК им. Чапаева.

На повестке дня общего собрания предлагается обсу-
дить следующие вопросы:

1. Утверждение проекта межевания земельных  
участков.

2. Утверждение перечня собственников обра-
зуемых земельных участков и  размера их долей в пра-
ве общей собственности на образуемые земельные  
участки.

3. Прочие вопросы.
Проект межевания земельных  участков по образова-

нию семи земельных участков  в счет двадцати трех земель-
ных долей из исходного земельного участка с кадастровым 
номером 73:16:060501:121,  расположенного: Ульяновская 
область, Старомайнский район, СПК им. Чапаева,  подго-
товлен кадастровым инженером Слеповым Сергеем Павло-
вичем,  квалификационный аттестат кадастрового инженера  

№ 73-11-109, номер контактного телефона 89510903093, по-
чтовый адрес: 433400, Ульяновская область, Чердаклинский 
район, р.п.Чердаклы, ул. Труда, д. 14, адрес электронный по-
чты Slepov_86@mail.ru. 

Заказчиком кадастровых работ является СПК им Чапае-
ва, Ульяновское ОСБ № 8588/0299, почтовый адрес: 433450, 
Ульяновская область, Старомайнский район, село Красная 
Река, улица Советская 13, контактный телефон  8-84-230-72-
2-19, факс 8-84-230-72-1-20.

С проектом межевания земельных участков для озна-
комления и согласования можно обратиться по адресу: 
433450, Ульяновская область, Старомайнский район, село 
Красная Река, улица Советская 13 с понедельника по пят-
ницу с 10.00 до 12.00.

При обращении для ознакомления с проектом межева-
ния земельных участков и согласования при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, подтверждаю-
щий должностные полномочия, а также документы о правах 
на земельный участок.  Предложения по доработке и обосно-
ванные возражения относительно местоположения границ и 
размеров выделяемых земельных участков по проекту меже-
вания принимаются с 10 февраля 2014 года до 22 марта 2014 
года в письменной форме кадастровым инженером Слепо-
вым Сергеем Павловичем по адресу: 433400, Ульяновская 
область, Чердаклинский район,  р.п. Чердаклы, ул. Труда,  
д. 14 либо на адрес электронный почты Slepov_86@mail.ru.
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Значит, изменения 
грядут. И в первую 
очередь они нужны 
в глубинке, где 
элементарно нет 
средств даже на то, 
чтобы содержать 
сельский клуб

в существующее законодатель-
ство и соотноситься с Консти-
туцией. Спикер подчеркнул, 
что именно для соблюдения 
этих пунктов в законотворче-
ской работе в России создается 
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Екатерина Нейфельд

Корпорация «Росатом» на-
правит на развитие ядерно-

инновационного центра в 
Димитровграде  

55 миллиардов рублей.  
В числе самых крупных 

проектов - строительство 
двух новых реакторов. Уже 

в этом году здесь откроют 
специальную кафедру, ко-
торая сможет подготовить 

необходимое количество 
инженеров и строителей.

«Ульяновская область - 
ключевой регион, на который 
мы сегодня обращаем свое 
внимание. Сюда направлены 
93 процента от всех наших 
инвестиций», - заявил дирек-
тор по капитальным вложе-
ниям «Росатома» Геннадий 
Сахаров. Делегация Госкор-
порации посетила  площад-
ки НИИАРа, где к 2020 году 
планируется построить мно-
гофункциональный быстрый 
исследовательский реактор 
и свинцово-висмутовый бы-
стрый реактор. По словам 
Сахарова, в мире им не су-
ществует аналогов. Это реак-
торы нового поколения, ко-
торые имеют более высокие 
природные свойства безопас-
ности.

Димитровград получит два новых реактора  
и тысячи рабочих мест

Атомные инвестиции

Алексей Дуб, генеральный директор 
ЗАО «Наука и инновации»: 
- Сегодня прогресс быстрее, чем Гугл. 96 процентов 
заказов «Росатом» успешно выполняет на отечественных 
заводах. То есть у нас есть основания считать, что мы 
можем создать в Димитровграде рынок новых техноло-
гий, а потом организовать и их экспансию в мир.

Олег Гречников, зампред комитета Заксобрания 
Ульяновской области по бюджету и экономической 
политике, член партии «Единая Россия»: 
- Сегодня одна из основных проблем, с которыми мы 
сталкиваемся при развитии ядерно-инновационного 
центра, - это дефицит квалифицированных кадров. Поэто-
му мы должны развернуть в Димитровграде серьезные 
учебные мощности, чтобы местные ребята не уезжали в 
крупные города, а смогли получить востребованную на 
местном рынке специальность и эффективно трудоустро-
иться в родном регионе. 

ДоСловНо

Ульяновская область вошла в 
число десяти регионов России, 
где будет реализован проект по 

подготовке рабочих кадров на 
основе дуального образования. 

Соответствующее соглашение 
подписано между правитель-

ством региона, Агентством 
стратегических инициатив по 

продвижению новых проектов и 
Российско-Германской Внешне-

торговой палатой.

Пилотная программа, одобрен-
ная Наблюдательным советом 
АСИ, предусматривает подготовку 
будущих специалистов по следую-
щей схеме: теоретические знания 
студенты средних профессиональ-
ных учебных заведений приобре-
тают в аудиториях, а практические 
- непосредственно на производ-
ственных предприятиях, их буду-
щем рабочем месте.

О необходимости подобного 
подхода заявил также полномоч-
ный представитель Президента 
РФ в ПФО Михаил Бабич. На не-
давнем совещании в Республике 
Татарстан он отметил, что пробле-

ма обеспечения предприятий ква-
лифицированными кадрами стоит 
достаточно остро. По словам пол-
преда, зачастую администрация 
предприятий вынуждена тратить 
значительное время и ресурсы, 
чтобы обучить и переобучить вы-
пускников учебных заведений для 
работы на современном оборудо-
вании. «Надо найти сопряжение 
между возможностями учебных 
заведений и потребностями ра-
ботодателей для того, чтобы под-
готовить конкурентоспособного 
специалиста», - отметил Михаил 
Бабич.

Как пояснила заместитель пред-
седателя правительства  - министр 
образования и науки  региона Ека-
терина Уба, внедрение дуальной 
системы позволит создать единое 
образовательное пространство, 
усилить взаимодействие между 
учреждениями профессионально-
го образования и предприятиями 
и повысить качество подготовки 
специалистов различного уровня, 
главным образом, для - авиацион-
ного кластера.

«Ульяновская область отме-

чена как один из регионов, где на-
коплен практический опыт в этой 
сфере, который нужно обязатель-
но использовать. Для  реализации 
данного проекта налажено взаимо-
действие с Германией, где наиболее 
успешно внедряется подобная мо-
дель», - рассказал первый замести-
тель председателя правительства 
Ульяновской области Александр 
Пинков.

Соглашение с АСИ предпола-
гает создание системы эффектив-
ной коммуникации предприятий, 
учреждений профессионального 
образования, общественных объе-
динений и органов государствен-
ной власти, а также повышение 
квалификации специалистов, 
задействованных в реализации 
проекта. Кроме того, документ 
предусматривает  подготовку ре-
комендаций по совершенствова-
нию системы управления профес-
сиональным образованием в части 
подготовки рабочих кадров.

«Ульяновская область - это 
один из регионов-победителей, 
где предприятия, заинтересован-
ные в высококвалифицированных 

Справка «Ульяновской правды» 
Победителями и финалистами конкурса Агентства стратегических инициатив (АСИ) 
по отбору «пилотных» субъектов Российской Федерации, внедряющих элементы 
дуальной системы образования, стали 10 регионов: Калужская, Ярославская, 
Ульяновская, Свердловская, Нижегородская, Волгоградская и Московская области, 
Пермский и Красноярский края, а также Республика Татарстан. 

Теория - за партой, практика - на рабочем месте
кадрах, добровольно решают про-
блемы кадрового наполнения и 
готовы разделять ответственность 
за их подготовку. Кроме того, ре-
гион реализует проект, который 
затрагивает стратегический конку-
рентоспособный сектор экономики 
России и ориентирован в первую 
очередь на авиастроение. Помимо 
этого мы видим непосредственную 
заинтересованность руководства 
области в реализации данной про-
граммы», - отметила руководитель 
проекта направления «Молодые 
профессионалы» АСИ Алина До-
сканова.

Напомним, с 2013-го учебного 
года Ульяновская область вклю-
чилась в эксперимент по подго-
товке рабочих кадров по системе 
дуального обучения. В рамках 

проекта были определены пилот-
ные площадки, в число которых 
вошли Ульяновский технический 
колледж, авиационный колледж, а 
также техникум приборостроения. 
«Выбор образовательных учреж-
дений и базовых предприятий для 
реализации проекта не случаен. 
Он обусловлен важнейшими на-
правлениями развития промыш-
ленности региона. Также в пользу 
данного решения  свидетельствует 
опыт многолетнего эффективно-
го партнерства, которое сложи-
лось между ЗАО «Авиастар-СП» 
и Ульяновским авиационным 
колледжем, Ульяновским техни-
ческим колледжем; между ОАО 
«Утес» и Ульяновским технику-
мом приборостроения», - отметила  
Екатерина Уба.

«Когда мы делаем новые 
установки, о безопасности ду-
маем в первую очередь. Наша 
задача - организовать и со- 
оружение этих установок, и 
их дальнейшую эксплуата-
цию с соблюдением всех тре-
бований и правил. У нас есть 
опыт проектирования соору-
жения, а также колоссальный 
опыт работы с топливом, ко-
торое будет использовано на 

закрепить специалистов в 
регионе - максимально при-
близиться к местному произ-
водству».

Соглашение о создании в 
Ульяновской области филиа-
ла Московского государствен-
ного строительного универ-
ситета подписали  5 февраля 
Сергей Морозов, Геннадий 
Сахаров и Михаил лейбман 
(на снимке). «Обучение будет 
строиться на основе целевого 
набора. Ребята будут уезжать 
учиться в Москву, а потом 
возвращаться обратно и рабо-
тать на объектах «Росатома», 
- отметил лейбман.

Кроме того, на кафедре 
смогут получить новую спе-
циализацию уже дипломиро-
ванные инженеры. Для них 

предусмотрена дистанцион-
ная система дополнительного 
образования, позволяющая 
получить второй диплом без 
отрыва от производства. Ста-
жировки будут проходить на 
крупных стройках в Москве и 
других городах России.

По словам проректо-
ра, часть обучения будет 
проходить на территории 
Ульяновской области: «Пре-
подавать по нашим про-
граммам вполне могут со-
трудники УлГТУ и УлГУ, у 
них опыта не меньше, чем у 
наших специалистов. Такой 
альянс позволит реально по-
высить уровень подготовки 
кадров в строительной от-
расли в регионе, в частности -  
в Димитровграде».

Вода  
без ржавчины

(Окончание. Начало на стр. 2)
Оборудование установлено на всех че-

тырех скважинах. Сейчас ведутся пуско-
наладочные работы, в апреле скважины 
заработают на полную мощность, и люди 
наконец наберут из-под крана чистую воду.

«Преимущество этой системы в том, что 
тут не применяются химические реаген-
ты», - отметил зампред Александр Букин. 
Также он заявил, что если качество воды 
при выходе из скважины и из крана будет 
отличаться, тогда будут промывать всю си-
стему. Вероятность того, что придется по-
чистить трубы, высока, ведь домам в Новой 
Майне около пятидесяти лет.

«Насколько качественно выполнена 
работа по очистке воды, сможет проверить 
любой житель поселка, - сказал председа-
тель комитета по социальной политике 
Заксобрания области единоросс Игорь 
Тихонов. - Для этого не нужно будет про-
водить лабораторные анализы. Достаточно 
будет посмотреть, не желтая ли она, и по-
пробовать на вкус».

С энергопайком 
решили  
повременить

(Окончание. Начало на стр. 2)
Как рассказал депутат Заксобрания, на 

совещании представители субъектов отме-
тили и неучтенные постановлением Пра-
вительства РФ моменты. Большинство из 
них указывали на проблему многодетных 
семей: нормативы потребления не позволя-
ют уложиться в социальную норму без по-
вышения тарифной ставки; и проблемы лю-
дей, проживающих в ветхом и аварийном 
жилье, в котором и потери электроэнер-
гии велики, и электричество используется 
больше для отопления и нагрева воды. 

Геннадий Антонцев добавил еще одну 
категорию граждан, которые тоже озабо-
чены предстоящим введением соцнормы 
- это жильцы коммунальных квартир и об-
щежитий. Как в этом случае будет рассчи-
тываться норма, пока не понятно. Кроме 
того, необходимо учитывать региональную 
специфику. Так, в Ростовской области, рас-
положенной на юге страны, особенностью 
является активное использование конди-
ционеров в жаркое время года, что сказы-
вается на картине потребления электро-
энергии. Даже в нашем регионе, например, 
летом уже в массовом порядке использу-
ются сплит-системы, а зимой - обогревате-
ли. То есть сезонность обязательно нужно 
учесть при расчете и определении нормы.

«Специалисты уверены, что введение 
норм рано или поздно необходимо, - рас-
сказал член Комитета Совета Федерации 
по бюджету и финансовым рынкам Олег 
Казаковцев, - но большинство людей про-
тив». Сенатор считает обязательным гра-
мотно обосновать и донести до людей не-
обходимость в нормах энергопотребления 
и при этом рассчитывать норму не по реги-
ону, а исходя из платежеспособности каж-
дого конкретного человека.
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Сейчас я не 
могу назвать 
ни одного 
генподрядчика 
для 
технологически 
сложных 
уникальных 
объектов

новых реакторах. Таким об-
разом, потенциала, который 
заложен в проекте, достаточ-
но для того, чтобы реакторы 
работали долго, безопасно, с 
огромной пользой для рос-
сийской науки», - проком-
ментировал главный инженер 
ОАО «ГНЦ НИИАР» Алексей 
Петелин.

Генеральный директор 
НИИАРа Сергей Павлов за-
метил, что за всю историю 
работы института не было ни 
одного серьезного инциден-
та, который каким-то обра-
зом повлиял на окружающую 
среду и гипотетически мог 
воздействовать на население. 
«С каждым годом требования 
ужесточаются, и каждый но-
вый исследовательский реак-
тор по безопасности и эффек-
тивности во много раз лучше 
предыдущих», - добавил он.

Инвестиция в НИИАР 
повлечет за собой развитие 
города в целом. Для работы 
на новых площадках потре-
буются тысячи человек. Это 
значит, что у местных жите-
лей исчезнет необходимость 
уезжать в другие города. 
Кроме того, уникальное про-
изводство и хорошая зарпла-
та привлекут сюда людей не 
только из Ульяновской обла-
сти, но и из других регионов 
России. Новое жилье, дороги 
и другая социальная инфра-
структура - тоже неизбежные 
побочные эффекты крупных 
вложений в местную ядер-
ную отрасль.

Проблема пока состоит 
лишь в том, что на сегодняш-
ний день отстраивать Дими-
тровград и сооружать уни-
кальные объекты некому. «В 
России не хватает подрядных 
организаций. И иллюзий по 
поводу того, что они появятся 
по окончании Олимпиады, мы 
не питаем, - сказал Геннадий 
Сахаров. - Сейчас я не могу на-
звать ни одного генподрядчика 
для технологически сложных 
уникальных объектов».

Кафедра объектов атом-
ной энергетики сохранилась 
только в Московском госу-
дарственном строительном 
университете. «Но если учить 
студентов из Ульяновской 
области в Москве, они сюда 
просто не вернутся, - считает 
проректор этого вуза Михаил 
лейбман. - Один из способов 
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Алёна Дамбаева

С 3 февраля у ульяновских пред-
принимателей официально новый 

защитник. Уполномоченным по 
защите прав предпринимателей 
Ульяновской области стала экс-
советник губернатора по вопро-

сам предпринимательства Татьяна 
Скопцова. Что заставило ее занять 

это кресло и какие первоочередные 
задачи стоят сегодня перед бизнес-

омбудсвумен, она рассказала в 
интервью нашей газете.

- Татьяна Николаевна, как при-
шло решение занять пост упол-
номоченного по защите прав 
предпринимателей? Были какие-
то сомнения?

- решение пришло после долгих, 
настойчивых уговоров со всех сторон. 
Шесть с половиной лет я была совет-
ником губернатора по вопросам пред-
принимательства на общественных 
началах. Эта деятельность отнимала 
много времени и сил. в итоге накопи-
лась некая усталость, захотелось от-
дохнуть, позаниматься с внуками. Но 
меня убедили, что на пенсии жизнь 
только начинается. да и характер у 
меня такой, что не смогу сидеть без 
дела больше двух дней. Многие члены 
«оПорЫ роССИИ», поддерживая 
мою кандидатуру, говорили, что мне 
будет проще в этой должности, пото-
му что я фактически уже занимаюсь 
защитой прав предпринимателей и 
люди меня знают. Я же прекрасно по-
нимала, что это дополнительные обя-
занности, серьезная ответственность 
и очень тяжелая нагрузка, особенно 
в самом начале, когда только-только 
в это входишь, поэтому сомнения, 
конечно, были. Но когда в результате 
голосования было принято оконча-
тельное решение, что кандидатом от 
«оПорЫ» на должность уполно-
моченного буду я, колебаний уже не 
было, потому что подвести людей я 
просто не имела права.

- Расскажите, как вы попали в 
бизнес?

- Наверное, можно сказать, что я 
стала предпринимателем поневоле. ко 
времени окончания института у меня 
уже было двое детей. На предприя-
тии, куда я попала по распределению 
после вуза, я проработала буквально 
полгода и ушла в декрет с третьим ре-
бенком. Потом я благополучно родила 
еще двух сыновей. когда в 1995 году я 
вышла наконец из всех декретов, вы-
яснилось, что на предприятии, где я 
работала инженером-электроником, 
все очень изменилось. достаточно 
сказать, что, когда я уходила в де-
крет, счетно-вычислительная маши-
на «еС-1030» занимала несколько 
комнат в здании, а когда я вернулась, 
на столах у сотрудников стояли уже 
первые компьютеры Apple. Пробыв 
достаточно долгое время в декрете, 
я потеряла квалификацию и была 
сокращена. Чтобы найти работу, я 
встала на учет на биржу труда. Мне 
давали направления на разные пред-
приятия, но когда там, куда я при-
ходила на собеседование, узнавали 
о том, что у меня пятеро детей, все 
вакансии тут же оказывались заня-
тыми. И сколько я ни объясняла, что 
мне очень нужна работа, а с детьми 
может посидеть бабушка, никому это 
было не интересно. И вот однажды на 
рынке я встретила свою однокурсни-
цу. ей пришлось уйти с завода, где она 
работала, потому что там не платили 
зарплату - в девяностые с этим было 
сложно. Уволившись, она вышла на 
рынок и начала торговать, потому что 
надо было хоть как-то зарабатывать. 
Я тоже понимала, что нужно что-то 
делать, чтобы кормить семью. тор-
говаться я не умела, поэтому начать 
продавать - для меня было сложно. 
Но постепенно все наладилось. Спу-
стя какое-то время мы построили и 
поставили свой первый киоск, потом 
появился второй и так далее. Позже 

мы занялись и оптовыми продажами. 
дети росли, начинали потихоньку по-
могать.

- Сейчас появилось много разных 
курсов, образовательных про-
грамм для начинающих предпри-
нимателей. Центр поддержки 
предпринимателей тоже помо-
гает сделать им первые шаги. А 
как вы всему учились?

- действительно, сегодня у биз-
неса больше возможностей получить 
необходимые знания. Будучи совет-
ником губернатора, я настаивала на 
том, чтобы в каждом муниципальном 
образовании был центр развития 
предпринимательства. к сожалению, 
к некоторым из них у меня до сих пор 
есть претензии, но, тем не менее, они 
действительно часто помогают пред-
принимателю сделать первые шаги. 
Это правильно, потому что по незна-
нию можно наделать множество оши-
бок, которые согласно действующему 
законодательству обернутся огром-
ными штрафами. в девяностые годы 
законодательная база только создава-
лась и мы вместе с государством учи-
лись бизнесу. Что такое сертификаты, 
сами проверяющие не могли объяс-
нить. как отчитываться в налоговой 
- тоже никто толком не знал. Можно 
было сказать: «ой, а вот этот чек я за-
был», они отвечали: «Ну, забыл и лад-
но. Попробуй сейчас так приди. По- 
этому, с одной стороны, начинать 
было легче, а с другой стороны, навер-
ное, тяжелее, потому что когда ты ни-
чего не знаешь, а каждый хочет тебе 
показать, что ты маленький, и разда-
вить, это сложно.

Я помню однажды утром на ры-
нок пришли милиционеры и сказали: 
«Быстро все собрались и пошли от-
сюда вон!». Наверное, тогда впервые 
я защитила права предпринимателей 
(улыбается. - Прим. ред.). Я спроси-
ла: «На основании какого закона, ре-
шения или постановления вы это тре-
буете?». И они растерялись, потому 
что им была дана команда нас разо-
гнать, а чем это подкреплено, никто не 
знал. таким образом, мы все остались 
стоять на своих местах.

- Как к советнику губернатора, к 
вам и раньше многие обращались 
за помощью, поэтому вы, в прин-
ципе, представляете, с какими 
проблемами придется иметь 
дело. На что, по-вашему, будет 
больше всего жалоб?

- знаете, в качестве советника я 
занималась больше системными про-
блемами. Моя задача была анализи-
ровать ситуацию, вырабатывать свои 
предложения по выходу из нее и не-
обходимые для этого изменениям в 
законодательство разного уровня и 
доводить эту информацию до губер-
натора. к уполномоченному я могла 
перенаправить  предпринимателей с 
конкретными вопросами, чтобы он, 
используя свой ресурс и возможно-
сти, помог им.

Что касается основных проблем. 
в Ульяновске один из самых острых 
вопросов связан с выделением зе-
мельных участков. к сожалению, ра-
бота нашего комитета по архитектуре 
- это притча во языцех. если раньше 
у предпринимателей была возмож-
ность два раза в неделю прийти к ар-
хитектору своего района и обсудить 
с ним какие-то вопросы, то сейчас к 
ним не пробиться. Приемных дней у 
специалиста - один-два в месяц. в му-
ниципалитетах земельные проблемы 
тоже являются наболевшими.

- У уполномоченного есть право 
выходить с законодательной 
инициативой. Есть ли у вас 
какие-то планы работы в этом 
направлении?

- Сейчас мы ждем, когда на фе-
деральном уровне, наконец, примут 
нормативную базу по налоговым 
каникулам для начинающих пред-
принимателей. как только появится  
возможность на региональном уровне 
принять какие-то поправки, мы тут же 
воспользуемся этой возможностью. Я 

татьяна Скопцова: 

Поддержки достоин любой  
законный бизнес

думаю, здесь будет над чем порабо-
тать. Сейчас идут разговоры о том, 
что таким образом стоит поддержать 
только тех предпринимателей, у кото-
рых есть производство или НИокр. 
Я считаю, поддержки достоин любой 
законный бизнес - будь то торговля 
или услуги. люди должны слезть с 
шеи  государства и самостоятельно 
обеспечивать себя и свои семьи. для 
этого им вначале необходима такая 
помощь.

- На федеральном уровне обеща-
ют принять закон о страховании 
вкладов ИП. Как вы считаете, 
насколько это облегчит жизнь 
бизнесу?

-  Это было одно из наших предло-
жений с недели предпринимательской 
инициативы Уо, на федеральный 
уровень отправляли. действительно, 
если банкротится банк, то физическое 
лицо (до 700 тыс. рублей) имеет право 
получить возмещение от государства. 
Предприниматель, сколько бы у него 
денег не было в банке, теряет все. Я 
считаю, что это абсолютно нечестно 
по отношению к бизнесу, потому что 
деньги также заработаны трудом. если 
государство пойдет на то, чтобы стра-
ховать эти вклады и возвращать хотя 
бы часть денег предпринимателям 
в случае банкротства банков, а в по-
следнее время, к сожалению, у банков 
одну за другой отзывают лицензии. 
И бизнес тоже, как говорится, сидит 
и трясется. конкуренция все больше 
и больше, любая копейка сейчас в 
бизнесе нужна. если этот закон будет 
принят, это будет большое подспорье 
предпринимателям. По крайней мере, 
это будет некая стабильность для них. 
они будут уверены, что не потеряют 
последние деньги в случае, если банк 
останется без лицензии.

- А как вы относитесь к идее соз-
дания государственной небанков-
ской кредитной организации, ког-

да предприниматели по аналогии 
с существующей сейчас в регионе 
системой смогут получать кре-
диты под меньший процент?

- очень хорошо отношусь. дело 
в том, что я являюсь членом Совета 
фонда, который как раз занимается 
в нашем регионе финансированием 
малого бизнеса под низкие проценты. 
к сожалению, до настоящего времени 
предприниматели могли получить 
такие кредиты до 1 млн рублей на 
срок до одного года - это очень мало. 
Эти средства можно использовать на 
срочные нужды, но не на развитие. 
На последнем заседании правления 
мы обсуждали этот вопрос и приняли 
решение увеличить срок кредитова-
ния до 3 лет под 13,5%. Я думаю, что 
это будет огромная поддержка мало-
му бизнесу. Получить кредит на раз-
витие в банках малым предприятиям, 
особенно начинающим, очень тяжело. 
как правило, они вынуждены брать 
потребительские кредиты, процент-
ная ставка по которым очень высо-
кая - 20-22%. Ну как в таких условиях 
можно вести бизнес? очень многие не 
вытягивают, разоряются и остаются 
в кабале у банков. Поэтому и нужно 
увеличивать как  сроки кредитования, 
так и размеры льготных кредитов.

- Предыдущего уполномоченного 
часто критиковали за то, что 
он слишком много внимания уде-
лял микробизнесу. Я знаю, что 
общественные объединения пред-
принимателей советовали вам 
не забывать про средний и круп-
ный бизнес. С какими проблема-
ми большие предприятия могут 
прийти к уполномоченному?

- Прийти они могут с любыми 
проблемами. Я готова встречаться с 
любым уровнем бизнеса. другое дело, 
что у них редко возникают вопросы 
по защите их прав и законных инте-
ресов, потому что у крупного бизне-

са есть свои юридические службы. 
здесь речь, наверное, больше идет о 
поддержке в вопросах изменения за-
конодательства на региональном или 
федеральном уровне и формирова-
нии общих условий для хорошего 
бизнес-климата. а вот что касается 
малого и микробизнеса, они как раз 
больше упор делают на решение кон-
кретных проблем. так как теперь по 
законодательству уполномоченный 
имеет право представлять интересы 
предпринимателей в судах, я думаю, 
это будет достаточно востребованная 
помощь.

- Будете ли вы сотрудничать с 
Анатолием Георгиевичем Сага?

- анатолий Георгиевич очень 
умный человек, у него всегда много 
идей и интересных предложений. Я 
открыта для общения, если у него 
будет желание какие-то вопросы об-
судить. Мы часто встречаемся на за-
седаниях различных рабочих групп, 
иногда спорим, в чем-то соглашаясь 
друг с другом, в чем-то нет.

- Наверняка от предыдуще-
го уполномоченного остались 
какие-то нерешенные вопросы. 
Что с ними?

- Мое первое поручение работни-
кам аппарата заключалось в том, что-
бы они разобрались, какие дела у нас 
остались недоработанными от преды-
дущего уполномоченного. Плюс мно-
го нерешенных вопросов накопилось 
за тот месяц, пока должность омбуд-
смена была свободна. Жалобы шли, 
а обрабатывать их было некому. Но 
больше всего у меня душа болит за тех, 
кто начинал работать с предыдущим 
уполномоченным в декабре, но так 
и не получил ответов на свои вопро-
сы, а я только-только начинаю этим 
заниматься. Соответственно, люди 
вынуждены были ждать окончания 
этого затянувшегося процесса выбора 
уполномоченного. Наверное, сейчас 
именно первый месяц будет самым тя-
желым, пока мы разберемся с тем, что 
накопилось. думаю, потом мы войдем 
в колею и будет уже проще.

- Как попасть к вам на прием?
 записаться на прием или полу-

чить консультацию можно по теле-
фонам: 58-13-31, 58-13-12 или напра-
вить вопрос на электронную почту 
uzpp-73@mail.ru. обращаю внимание 
предпринимателей, что номера теле-
фонов и адрес электронной почты у 
нас сменились.

- Скажите, а как члены вашей 
семьи отреагировали, что вы не 
ушли на пенсию, а заняли пост 
уполномоченного?

- Семья очень оригинально отреа-
гировала. если муж был очень огор-
чен, что я ухожу на государственную 
должность и, соответственно, остав-
ляю бизнес, то детей это скорее поза-
бавило. один из сыновей сказал: «Ну, 
мать, дашь! всю жизнь не работала, а 
на пенсию вышла и на работу пошла 
устраиваться». для них предприни-
мательство - это не работа, а, скорее, 
образ жизни, ведь там все зависит 
только от тебя: ты сам устанавлива-
ешь график, зарплату, выходные.

-  Обязанностей у омбудсмена 
больше, чем у советника. Слож-
но будет совмещать эту работу 
с семьей?

- знаете, став советником губер-
натора, я шутила, что это бизнесом я 
занимаюсь на общественных началах, 
а советником я являюсь постоянно. 
тогда было сложно совмещать: дети 
еще не выросли, и получалось, что я 
действительно очень много времени 
забираю у семьи. а сейчас, когда у 
меня младшему 22 года, а старшему 
30 лет, и уже подрастают два внука, 
я сказала: «ребята, уж как-нибудь 
должность бабушки я совмещу со 
своей работой». думаю, внуки не оби-
дятся, что их бабушка не так много 
времени им уделяет, - у них велико-
лепный дедушка.  

Права бизнеса - под женскую опеку 
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Информацинонное сообщение
территориальное управление Федерального агентства по управлению государственным имуществом 

в Ульяновской области информирует о проведении в соответствии с пунктом 2 статьи 10 Федерального за-
кона от 24 июля 2002 г. №101-Фз «об обороте земель сельскохозяйственного назначения» и статьи 34 зе-
мельного кодекса российской Федерации процедуры предоставления в аренду сроком на 15 (пятнадцать) 
лет земельных участков сельскохозяйственного назначения, находящихся в собственности российской 
Федерации и свободных от прав третьих лиц,  для целей сельскохозяйственного производства:

№ кадастровый номер 
участка

Площадь, 
кв.м.

Местоположение

1 73:04:041101:1362 45000 Ульяновская область, Инзенский район, Мо «оськинское сельское 
поселение»

2 73:04:041101:1363 30000 Ульяновская область, Инзенский район, Мо «оськинское сельское 
поселение»

3 73:04:041101:1371 7727925 Ульяновская область, Инзенский район, Мо «оськинское сельское 
поселение»

4 73:04:041101:1373 20000 Ульяновская область, Инзенский район, Мо «оськинское сельское 
поселение»

5 73:04:041101:1374 10000 Ульяновская область, Инзенский район, Мо «оськинское сельское 
поселение»

6 73:04:041101:1376 11817 Ульяновская область, Инзенский район, Мо «оськинское сельское 
поселение»

7 73:04:041101:1377 20000 Ульяновская область, Инзенский район, Мо «оськинское сельское 
поселение»

8 73:04:041101:1378 3100588 Ульяновская область, Инзенский район, Мо «оськинское сельское 
поселение»

9 73:04:041101:1379 15000 Ульяновская область, Инзенский район, Мо «оськинское сельское 
поселение»

10 73:04:041101:1381 100444 Ульяновская область, Инзенский район, Мо «оськинское сельское 
поселение»

11 73:04:041101:1384 50000 Ульяновская область, Инзенский район, Мо «оськинское сельское 
поселение»

12 73:04:041101:1385 2548942 Ульяновская область, Инзенский район, Мо «оськинское сельское 
поселение»

13 73:04:041101:1387 60000 Ульяновская область, Инзенский район, Мо «оськинское сельское 
поселение»

14 73:04:041101:1389 15684119 Ульяновская область, Инзенский район, Мо «оськинское сельское 
поселение»

15 73:04:041101:1397 4800975 Ульяновская область, Инзенский район, Мо «оськинское сельское 
поселение»  

расчет стоимости аренды, в случае поступления одного заявления, будет определяться в соответ-
ствии с Постановлением Правительства российской Федерации от 16.07.2009 № 582.

При поступлении двух и более заявлений будут назначены торги в порядке, установленном Поста-
новлением Правительства российской Федерации от 11.11.2002 № 808.

Начальный размер арендной платы на торгах будет определен на основании отчета независимого 
оценщика, составленного в соответствии с законодательством российской Федерации об оценочной дея-
тельности. 

заявления принимаются в течение 30 дней с момента публикации настоящего сообщения по адресам:
1. г. Ульяновск, ул. Гагарина, д. 34, тел. 8 (8422) 73-52-92  или по электронной почте: tu73@rosim.ru, 

запись по телефону 73-52-94;
2. г. Москва, рыбный пер., д. 3, по рабочим дням (запись по телефону (495) 647-72-15) или по элек-

тронной почте: arendazemli@rosim.ru;
3. дополнительная информация находится на официальном сайте росимущества по ссылке: 
http://rosim.ru/activities/sales/prodaza_zemelnix_ychastkov. 

аПк

Яна Крапивина

По словам специалистов, начало 
зимовки для посевов озимых 
культур складывалось очень 

мягким. Средняя температура 
декабря оказалась выше средне-

многолетних данных. В первой 
половине января также отме-
чалась аномально теплая по-

года - выше среднемноголетних 
показателей на 11,8°С. 

Сильные холода в конце ме-
сяца заставили аграриев повол-
новаться: минимальные ночные 
температуры на протяжении не-
скольких суток опускались ниже 

-30°С. однако выяснилось, что 
благодаря хорошему снежному по-
крову морозы не нанесли серьез-
ного вреда будущему урожаю.

- в аномально холодных усло-
виях минимальная температура  
на  глубине  узла  кущения  озимых 
зерновых  культур опускалась  до  
-3...-4°С, что является показателем 
близким к оптимальному значе-
нию (-5°С), - отмечает директор 
ГНУ «Ульяновский НИИСХ» 
александр захаров. - Напомню, 
что у большинства рекомендован-
ных сортов озимой пшеницы кри-
тическая температура на глубине 
узла кущения после  «закалки»  
находится в пределах  -6…-18°С, 
озимой ржи -18…-20, у озимого 

ячменя -13…-16 °С. решающим 
фактором при вымерзании явля-
ется степень повреждения узла 
кущения. высота снежного по-
крова является  ключевым факто-
ром сохранения озимых культур 
от вымерзания. 

Цикл обследования, проведен-
ный специалистами, показал, что в 
целом состояние озимых культур 
на начало февраля оценивается 
как хорошее и удовлетворитель-
ное. Гибель растений озимых куль-
тур отмечается в пределах нормы: 
3,8-7,6%. На сегодняшний день 
состояние будущего урожая ози-
мых плодово-ягодных культур не 
вызывает у экспертов серьезных 
опасений.

Морозы не навредили будущему урожаю
95% посевов озимых культур в Ульяновской области находятся  
в хорошем и удовлетворительном состоянии

В Ульяновской области 
стартует подготовка к 

весенне-полевым работам. 
На их проведение регион, 

не дожидаясь поступления 
средств на выплату сельхоз-

производителям погектарной 
субсидии, планирует выде-

лить дополнительно 100 млн 
рублей. Однако эти деньги 

получат лишь те хозяйства, 
которые соблюдают все необ-
ходимые агротехнологии. Те, 

кто в этом году собираются 
сократить посевные площади, 
также могут не рассчитывать 

на выделение средств.

№ 
п/п

индексы Наименование издания Стоимость подписки

1 мес. 6 мес.

5 31780 «Ульяновская правда» 
(вторник, пятница)

69,76 418,56

6 54470 «Ульяновская правда» 
4-разовый выпуск

208,23 1249,38

i

Оформить подписку на второе  полугодие 2014 г.  можно досрочно

за субсидии придётся 
побороться
в случае снижения посевных площадей аграрии 
могут лишиться финансовой поддержки
Алёна Дамбаева

в прошлом году общая посевная 
площадь в Ульяновской области со-
ставила 1 млн 13,4 тыс. гектаров. как 
отмечают в региональном минсель-
лесхозе, это наивысший результат 
для региона начиная с 2002 года, но 
сохранить его будет непросто. По дан-
ным ведомства, многие муниципаль-
ные образования области допускают 
снижение общего уровня посевных 
площадей по сравнению с 2014 годом. 
в общей сложности структура посев-
ных площадей может сократиться на 
86 тыс. гектаров.

- Наша цель - не допустить этого. 
в прошлом году мы старались своев-
ременно и эффективно организовать 
помощь аграриям. до начала весенней 
страды были обозначены объемы и ме-
ханизмы государственной поддержки, 
- отмечает глава региона Сергей Мо-
розов. - в этом году до начала весенне-
полевых работы мы планируем 
дополнительно выделить 100 млн ру-
блей на предоставление погектарных 
субсидий сельхозпроизводителям. 
Их получат те хозяйства, которые со-
блюдают все необходимые агротехно-
логии. кроме этого в порядках выплат 
субсидий на 2014 год введено положе-
ние о лишении субсидий за снижение 
уровня посевных площадей в сравне-
нии с прошлым годом.  Из-за неблаго-
приятных условий осенью прошлого 
года ульяновцы не смогли завершить 
озимый сев в полном объеме. компен-
сировать снижение площадей должен 
яровой клин, что накладывает отпе-
чаток на подготовку к проведению 
весенне-полевых работ. 

- Недопустим посев некондици-
онными семенами, - подчеркивает ди-
ректор ГНУ «Ульяновский НИИСХ» 
александр захаров. - в соответствии 
с планами засыпки семян яровых 
зерновых и зернобобовых культур на 

весну 2014 года требуется 66,5 тыс. 
тонн. На сегодняшний день засыпано  
68 тыс. тонн, или 102% от потребно-
сти. Проверку лаборатории прошли 
96% семян. Из них отвечает требова-
ниям кондиционных 84%.

Хотя в целом область не испыты-
вает серьезного недостатка в семенах, 
в отдельных муниципалитетах этот 
вопрос стоит достаточно остро. так, 
в Инзенском и Павловском районах 
процент заготовки от потребности со-
ставляет 33% и 65% соответственно. 

Несмотря на капризы погоды, 
в прошлом году в регионе собрали  
970 тысяч тонн зерна с урожайностью 
21,1 центнера с гектара. Эти пока-
затели в полтора раза выше уровня 
2012 года. По урожайности зерновых 
Ульяновская область заняла четвер-
тое место в Приволжском федераль-
ном округе. также было получено  
215 тысяч тонн подсолнечника. Это ре-
кордный показатель для Ульяновской 
области. Собрано 442 тысячи тонн 
сахарной свеклы с урожайностью  
347,2 ц/га. кроме того, Ульяновская 
область стала одним из 26 субъектов 
страны, которые сумели не снизить 
объема производства молока в слож-
ный по климатическим условиям год.

- объем валовой продукции 
сельского хозяйства за прошлый 
год составил более 32 млрд рублей. 
Производство продукции сельского 
хозяйства к 2012 году возросло на 
5,7%, - отмечает руководитель регио-
нального минсельлесхоза александр 
Чепухин. 

в числе передовых хозяйств 
Ульяновской области - СПк им. 
крупской Мелекесского района.

вместе с тем руководитель СПк 
анатолий Голубков напомнил о тра-
диционных проблемных вопросах 
сельхозпроизводителей, решение ко-
торых, как правило, связано с недо-
статком бюджетной поддержки. во 
многих хозяйствах наблюдается сни-

жение качества земледелия, аграрии  
вынуждены использовать из-за до-
роговизны более простые и дешевые 
удобрения, не хватает современной 
техники, высока закредитованность 
предприятий аПк.

- в прошлом году, несмотря на тя-
желые погодные условия, мы собра-
ли 50 тыс. тонн зерна. Урожайность 
зерновых составила 43,1 центнера с 
гектара, - рассказывает генеральный 
директор предприятия анатолий Го-
лубков. - кроме того, по итогам 2013 
года произведено 9,2 тыс. тонн молока 
и 1,4 тыс. тонн мяса. По надою молока 
на одну корову (5750 кг) СПк имени 
крупской занимает одно из лидирую-
щих мест в регионе. 

в свою очередь депутат регио-
нального парламента руководитель 
крестьянско-фермерского хозяйства 
«возрождение» вадим Мартынов от-
метил, что несомненно положитель-
ным является намерение региональ-
ного минсельлесхоза предоставлять 
погектарные субсидии и оказывать 
финансовую поддержку произво-
дителям сданного молока высшего и 
первого сорта. По словам депутата, 
для развития животноводства необ-
ходимо субсидировать закупки пле-
менного молодняка и модернизацию 
помещений, а также оборудования 
для скота. вместе с тем сельхозпро-
изводители должны активнее при-
менять новые технологии, повышать 
производительность труда и продук-
тивность. однако очевидно, что без 
бюджетной поддержки эту задачу 
быстро и эффективно решить невоз-
можно. Мешают работать аграриям 
высокие цены на удобрения, средства 
защиты растений, ГСМ и технику. По 
словам вадима Мартынова, механизм 
поддержки должен быть адресным: 
средства будут эффективно работать 
только при продуманном бизнес-
плане и необходимом контроле над 
их расходованием. 
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Малый бизнес - в фокусе 
внимания власти 

3 февраля премьер-министр России Дмитрий Медведев 
провел совещание, посвященное мерам поддержки мало-
го и среднего предпринимательства. На встрече обсудили  

предложения по повышению доступности кредитных инстру-
ментов, в том числе за счет использования средств Фонда 

национального благосостояния, а также вопрос совершен-
ствования механизма предоставления кредитных гарантий 

для малого и среднего бизнеса.

в совещании приняли участие первый вице-премьер рФ 
Игорь Шувалов, министр финансов рФ антон Силуанов, гла-
ва Минэкономразвития рФ алексей Улюкаев, председатель 
Центробанка Эльвира набиуллина, представители банков-
ского сектора и предпринимательского сообщества. открывая 
совещание, премьер сообщил, что сегодняшняя встреча посвя-
щена  повышению доступности кредитования для небольших 
компаний и совершенствованию механизма предоставления 
государственных гарантий, или же поручительств, для малого 
и среднего бизнеса.

- тема малого предпринимательства постоянно в зоне вни-
мания правительства и других структур, но с учетом того, что 
ситуация не такая, как мы бы все, наверное, хотели, нам все 
равно приходится к этим вопросам возвращаться, - заявил 
Дмитрий Медведев.

особо было подчеркнуто, что  в рамках тех «дорожных 
карт», которые были приняты ранее, ведется отдельная работа 
по снятию  существующих препонов. Уже в этом году новые 
предприятия малого бизнеса в производственной, научной и 
социальной сферах, по заверению премьера, смогут воспользо-
ваться двухлетними налоговыми каникулами.

отдельно глава правительства остановился на гарантий-
ных фондах. 

- Предлагается создание национальной системы гарантий-
ных организаций с единым координирующим центром. Им 
станет федеральный гарантийный фонд, он же - агентство кре-
дитных гарантий, - подчеркнул Дмитрий Медведев.

По его словам, средства ФнБ могут стать одним из инстру-
ментов решения текущей задачи. 

Василиса Краснова 

В конце января в Москве  
«ОПОРА РОССИИ» провела 

III съезд лидеров общественной 
организации. Ульяновскую об-

ласть на мероприятии представлял 
руководитель регионального от-

деления Руслан Гайнетдинов. По 
возвращении он рассказал «УП» о 

ключевых событиях форума.

Прошедший съезд лидеров стал 
для «оПорЫ роССИИ» третьим 
по счету. Как всегда, в рамках встре-
чи состоялись презентации лучших 
практик деятельности региональ-
ных отделений. 

- Членов «оПорЫ» из других 
регионов очень заинтересовал опыт 
нашего региона по борьбе с незакон-
ным частным извозом, - рассказы-
вает руслан Гайнетдинов. - недавно 
в Барышском районе в результате 
оперативно-профилактической опе-
рации полицейскими был привле-
чен к ответственности местный жи-
тель, перевозивший пассажира без 
лицензии. За осуществление пред-
принимательской деятельности без 
государственной регистрации ав-
томобиль у правонарушителя был 
изъят и направлен на штрафстоянку 
до решения суда. Как минимум пять 
регионов хотят внедрить у себя по-
добную практику.

также в ходе съезда участники 
обсудили инициативы предпринима-
тельского сообщества по изменению 
федерального законодательства. неко-
торые из них были сформулированы 
представителями ульяновского бизне-
са в ходе недели предпринимательских 
инициатив. в числе таких предложе-
ний - возврат на региональный уровень 
права регулировать стоимость патента 
в зависимости от муниципалитета. на-
помним, в Ульяновской области мини-
мальная стоимость патента составляла 
900 рублей. в результате изменений 
федерального законодательства эта 
планка была увеличена до шести ты-
сяч рублей.

- возвращение к старой схеме 
даст регионам возможность создать 
условия для развития бизнеса в му-
ниципальных районах, - поясняет 
Гайнетдинов.

Съезд лидеров «оПорЫ  
роССИИ» - это не только встреча 
членов организации из различных 
субъектов. Форум также дает воз-
можность участникам обсудить на-
болевшие вопросы с руководством 
федеральных органов власти.

- в рамках форума мне удалось 
встретиться с начальником управ-
ления земельно-имущественных 
отношений росавтодора Юрием 
лахиным. Мы обсудили с ним кон-
цепцию развития придорожного 
сервиса Ульяновской области, в 
том числе возможность строитель-
ства примыканий на федеральных 
трассах за счет средств федераль-
ного дорожного фонда, - отмечает 
руслан Гайнетдинов. - Пока такой 
практики нет, поэтому мы хотим по-
лучить статус «пилотного» проекта 
для реализации подобной практики. 
Строительство примыканий очень 

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев утвердил правила 
ведения в букмекерских конторах и тотализаторах учета 
участников азартных игр, от которых принимаются ставки на 
официальные спортивные соревнования, и правила пред-
ставления данных учета в Федеральную налоговую службу. 
Утвержденными правилами определяются лица, ответственные 
за ведение учета участников азартных игр, от которых при-
нимаются ставки на официальные спортивные соревнования, 
состав информации об участниках азартных игр, подлежащей 
учету, срок хранения данной информации. Правила ведения 
учета также дополняются приложением, определяющим состав 
указанной информации, включая ФИО участника азартных игр, 
данные документа, удостоверяющего личность, дату внесения 
сведений об участнике азартной игры, дату приема ставки, 
наименование официального спортивного соревнования и 
дату его проведения, размер выигрыша, а также дату выплаты 
выигрыша.

затратный процесс, требующий 
значительных вложений, быстро 
окупить которые не удастся - пред-
приниматели не будут вкладывать 

в это свои деньги. если мы хотим 
привлечь инвестиции в эту сферу, 
государству нужно пойти навстре-
чу бизнесу.

Госдума планирует новый вид 
лицензии на продажу алкоголя  
в ресторанах и кафе
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Ульяновск  
делится опытом

Подготовлены поправки в закон о государственном регулировании 
производства и оборота этилового спирта в части реализации алкогольной 
продукции в ресторанах и кафе. Соответствующий законопроект внесен 
в Государственную думу 4 февраля. он направлен на установление 
особенностей лицензирования деятельности по реализации алкогольной 
продукции при оказании услуг общественного питания, в том числе на 
введение новой лицензии на этот вид деятельности. авторы закона хотят, 
наконец, отделить розничную продажу алкоголя в торговых точках от 
продаж алкоголя в ресторанах и кафе, так как пока законодательно это 
одно и то же. Хотя, очевидно, это является принципиально разными 
видами деятельности. также предполагается законодательно упорядочить 
требования по алкоголю к организациям общественного питания на 
транспорте, так как сегодня наблюдаются проблемы с осуществлением 
этой деятельности в поездах, на воздушных и водных судах. 

В днеВник 
делоВого 
челоВека

ФнС обобщена 
судебная практика 
по проверкам 
для использования 
в работе террито-
риальными инспек-
циями.

Невыплата зарплат обойдётся 
юрлицу в 100 тысяч рублей



Минтруда РФ предлагает резко увеличить штрафы за задерж-
ку зарплат. Соответствующий законопроект сейчас проходит 
общественное обсуждение. Документ предусматривает, в част-
ности, внесение изменений в КоАП РФ. Кодекс предлагается 
дополнить статьей 5.27.1: Невыплата работнику свыше двух 
месяцев заработной платы и (или) иных установленных выплат 
в соответствии с трудовым законодательством при наличии 
возможности осуществить соответствующие выплаты, если эти 
действия не содержат признаков уголовно наказуемого деяния, 
влечет наложение административного штрафа: 

· на должностных лиц в размере от десяти тысяч до тридца-
ти тысяч рублей; 
· на лиц, осуществляющих предпринимательскую деятель-
ность без образования юридического лица, - от пяти тысяч 
до десяти тысяч рублей; 
· на юридических лиц - от тридцати тысяч до ста тысяч 
рублей.

 Букмекерские конторы будут докла-
дывать о своих клиентах налоговикам
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Изъятый участок земли, который 
используется не так, как нужно, 

или не используется вообще, 
теперь будет выставлен  на торги. 

В силу вступит постановление, 
одобренное в рамках заседания 

регионального правительства, 
оно касается новых полномочий  
департамента государственного 

имущества и земельных отно-
шений Ульяновской области по 

предупреждению неэффективного 
использования земель сельско-
хозяйственного назначения на 

территории Ульяновской области 
и обеспечения вовлечения их в 

хозяйственный оборот. 

Средства, вырученные от прода-
жи земельного участка с публичных 
торгов, выплачиваются бывшему 
собственнику за вычетом расходов 
на подготовку и проведение публич-
ных торгов.

речь о землях, которые эксплуа-
тируются на правах аренды, посто-

янного пользования, пожизненно 
наследуемого владения. в основ-
ном это юрлица. но есть среди та-
ких «эксплуататоров» и дачники. 
Эти участки, если подтвердится 
их неправильное использование, 
будут принудительно выставлять-
ся на торги. вырученные деньги 
вернут собственнику. Что важ-
но: владельцы соседних дачных 
участков, как и садовое товари-
щество, никакими преференция-
ми при покупке изъятых земель 
пользоваться не будут.

о масштабе проблемы заброшен-
ных земель судить сложно - точной 
статистики нет. в то же время в про-
шлом году росреестр провел около 
400 тысяч проверок, из которых в 
половине случаев было выявлено 
нецелевое использование земли.

«Судебная практика по изъятию 
земельных участков у собственни-
ков в связи с их ненадлежащим ис-
пользованием только формируется. 
на территории ПФо мы одними 

Заброшенные земельные участки выставят на торги

го производства общей площадью  
68 га, использовавшиеся не по це-
левому назначению, изъяты у не-
добросовестных пользователей по 
решению суда. Департаментом го-
симущества указанные земельные 
участки формируются для выставле-
ния на торги. еще один пакет доку-
ментов в отношении собственника, 
использующего земельный участок 
не по назначению, готовится для 
направления в суд», - рассказал зам-
министра экономразвития - дирек-
тор департамента госимущества и 
земельных отношений Ульяновской 
области Сергей Мишин.

Справка «Ульяновской правды» 
Участка можно лишиться, если вместо посевов там 
возводится коттеджный поселок. Или зафиксирова-
но существенное снижение плодородия, ухудшение 
экологической обстановки. Хотя изъятие участка экс-
перты считают слишком жестким наказанием. 

В соответствии с приказом Ми-
нистерства юстиции Российской 
Федерации от 21.05.2009 № 147 

«Об утверждении Положения об 
Управлении Министерства юсти-

ции Российской Федерации по 
субъекту (субъектам) Российской 
Федерации и Перечня управлений 

Министерства юстиции Россий-
ской Федерации по субъектам Рос-

сийской Федерации» Управление 
Министерства юстиции Россий-

ской Федерации по Ульяновской 
области (далее - Управление) 

осуществляет государственную ре-
гистрацию уставов муниципальных 
образований Ульяновской области 

и муниципальных правовых актов о 
внесении в них изменений.

Практика реализации Управле-
нием данной деятельности во втором 
полугодии 2013 года показала, что не 
во всех случаях органами местного 
самоуправления на территории об-
ласти соблюдаются нормы действу-
ющего законодательства, в частности 
налогового, Градостроительного, 
Жилищного кодексов российской 
Федерации, Федеральных законов 
от 06.10.2003 № 131-ФЗ «об общих 
принципах организации местного са-
моуправления в российской Феде-
рации», от 30.12.2004 № 210-ФЗ «об 
основах регулирования тарифов ор-
ганизаций коммунального комплек-
са». Кроме того, в отдельных случаях 
в тексты муниципальных правовых 
актов допускалось включение по-
ложений, способствующих проявле-
нию коррупции, - так называемых 
коррупциогенных факторов. 

так, например, одним муници-
пальным правовым актом о внесении 
изменений в устав муниципального 
образования к полномочиям адми-
нистрации поселения было отнесено 
утверждение генеральных планов по-
селения, правил землепользования и 
застройки. Данная норма противо-
речит Градостроительному кодексу 
российской Федерации, согласно 
которому генеральный план поселе-
ния и правила землепользования и 
застройки должны утверждаться Со-
ветом депутатов поселения. 

выявлялся также случай, когда 
к полномочиям Совета депутатов 
поселения было отнесено утвержде-
ние нормативов потребления комму-
нальных услуг для определения раз-
мера платы за коммунальные услуги 
при отсутствии приборов учета, что 
противоречит Жилищному кодек-
су российской Федерации, в соот-

российской Федерации, владеть и 
(или) пользоваться иностранны-
ми финансовыми инструментами. 
Данное положение не соответствует 
Федеральному закону от 06.10.2003 
№ 131-ФЗ «об общих принципах 
организации органов местного са-
моуправления в российской Феде-
рации», которым установлено, что в 
связи с утратой доверия Президента 
российской Федерации досрочно 
прекращаются полномочия главы 
муниципального района и главы 
городского округа. таким образом, 
указанное основание досрочного 
прекращения полномочий для главы 
поселения федеральным законода-
тельством не предусмотрено.

в ходе проведения проверки 
муниципального правового акта о 
внесении изменений в устав муни-
ципального образования выявлялся 
также случай неверного отражения 
в переходных положениях о всту-
плении акта в силу соответствующей 
нормы федерального законодатель-
ства. так, данным муниципальным 
правовым актом вносились измене-
ния в соответствии с Федеральным 
законом от 02.07.2013 № 185-ФЗ  
«о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты российской 
Федерации и признании утративши-
ми силу законодательных актов (от-
дельных положений законодатель-
ных актов) российской Федерации в 
связи с принятием Федерального за-
кона «об образовании в российской 
Федерации». При этом указанные 
изменения, внесенные данным Фе-
деральным законом, вступали в силу 
только с 01.01.2014, что не было от-
ражено в муниципальном правовом 
акте и, следовательно, могло повлечь 
неправомерное применение данных 
норм ранее установленного феде-
ральным законодательством срока. 

в ходе осуществления деятель-
ности по государственной реги-
страции уставов муниципальных 
образований Ульяновской области 
и муниципальных правовых актов 
о внесении в них изменений Управ-
лением выявлялся также такой кор-
рупциогенный фактор, как широта 

дискреционных полномочий - на-
личие дублирующих полномочий 
органов местного самоуправления. 
в частности, муниципальным право-
вым актом о внесении изменений в 
устав муниципального образования 
к полномочиям Совета депутатов по-
селения было отнесено утверждение 
программ комплексного развития си-
стем коммунальной инфраструкту-
ры поселения, требования к которым 
устанавливаются Правительством 
российской Федерации. вместе с 
тем данным муниципальным право-
вым актом указанное полномочие 
было отнесено также к компетенции 
администрации поселения.

в целом во втором полугодии 
2013 года Управлением отказано 
в государственной регистрации 
восьми муниципальных правовых 
актов о внесении изменений в уста-
вы муниципальных образований 
Ульяновской области. 

Следует отметить, что во вто-
ром полугодии 2012 года отказа-
но в государственной регистрации  
17 муниципальных правовых актов 
о внесении изменений в уставы му-
ниципальных образований. Соответ-
ственно, данный показатель во вто-
ром полугодии 2013 года составил 
47% по отношению к аналогичному 
показателю 2012 года. Снижения ко-
личества отказов в государственной 
регистрации удалось достичь бла-
годаря усилению разъяснительной 
работы по данному направлению 
деятельности.

С учетом вышеизложенного 
Управление полагает, что своевре-
менный анализ изменений действу-
ющего федерального и областного 
законодательства, а также строгое 
соблюдение установленного феде-
ральным законодательством поряд-
ка принятия уставов муниципаль-
ных образований и муниципальных 
правовых актов о внесении в них 
изменений органами местного са-
моуправления муниципальных об-
разований Ульяновской области 
позволит избежать принятия Управ-
лением решений об отказе в их реги-
страции. 

в чём причина  
отказов в госрегистрации 
уставов? 

из первых начали проводить дан-
ную работу. в настоящее время вы-
несено четыре положительных для 

Ульяновской области решения, всту-
пивших в законную силу. Земельные 
участки для сельскохозяйственно-

Причиной отказа 
в государственной 
регистрации 
еще одного 
муниципального 
правового 
акта явилось 
несвоевременное 
реагирование 
органов местного 
самоуправления 
данного 
муниципального 
образования 
на изменения в 
федеральном 
законодательстве

ветствии с которым утверждение 
указанных нормативов потребления 
коммунальных услуг осуществляет-
ся органами государственной власти 
субъектов российской Федерации, 
т.е. в данном случае - это полномочие 
Ульяновской области как субъекта 
российской Федерации, а не органов 
местного самоуправления.

в данной связи вышеуказанные 
муниципальные правовые акты о 
внесении изменений в уставы му-
ниципальных образований области 
содержали также такой коррупцио-
генный фактор, как принятие норма-
тивного правового акта за пределами 
компетенции.

Двумя муниципальными право-
выми актами о внесении изменений 
в уставы муниципальных образова-
ний к вопросам местного значения 
поселения были отнесены установ-
ление, изменение и отмена местных 
сборов поселения. Данная норма не 
соответствует положениям налого-
вого кодекса российской Федерации, 
которым местные сборы отменены с  
1 января 2005 года.

Причиной отказа в государствен-

ной регистрации еще одного муни-
ципального правового акта явилось 
несвоевременное реагирование 
органов местного самоуправления 
данного муниципального образо-
вания на изменения в федеральном 
законодательстве. в частности, в на-
званном акте была воспроизведена 
недействующая редакция ряда норм 
Федерального закона от 30.12.2004 
№ 210-ФЗ «об основах регулиро-
вания тарифов организаций комму-
нального комплекса», в результате 
чего к полномочиям администрации 
поселения неправомерно планиро-
валось отнести вопросы, которые в 
настоящее время не являются пол-
номочиями органов местного само-
управления. так, например, к ком-
петенции администрации данного 
поселения было отнесено установле-
ние надбавок к тарифам на товары и 
услуги организаций коммунального 
комплекса, в то время как органы 
местного самоуправления могут сей-
час устанавливать надбавки лишь 
к тарифам на услуги организаций 
коммунального комплекса. Этим же 
муниципальным правовым актом о 
внесении изменений в устав муници-
пального образования к полномочи-
ям администрации поселения было 
отнесено утверждение технических 
заданий по разработке инвестици-
онных программ организаций ком-
мунального комплекса по развитию 
систем коммунальной инфраструк-
туры, тогда как органы местного са-
моуправления должны в настоящее 
время утверждать технические зада-
ния по разработке инвестиционных 
программ организаций коммуналь-
ного комплекса по строительству, ре-
конструкции и (или) модернизации 
объектов, используемых для утили-
зации, обезвреживания и захороне-
ния твердых бытовых отходов.

отдельным муниципальным 
правовым актом о внесении изме-
нений в устав поселения в перечень 
оснований досрочного прекращения 
полномочий для главы поселения 
было включено досрочное прекра-
щение полномочий главы поселения 
в связи с утратой доверия Президен-
та российской Федерации в случае 
несоблюдения главой поселения, его 
супругой(ом) и несовершеннолетни-
ми детьми запрета, установленного 
Федеральным законом «о запрете 
отдельным категориям лиц откры-
вать и иметь счета (вклады), хранить 
наличные денежные средства и цен-
ности в иностранных банках, распо-
ложенных за пределами территории 
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Чердаклинский район

Новоспасский район

Майнский район Мелекесский район
Молодёжная дружи-
на поможет полиции

В Димитровграде возобнов-
ляет свою работу молодежная 
добровольческая дружина.

Заседание, на котором об-
суждался этот вопрос, состоя-
лось на прошлой неделе в ад-
министрации города.

основными задачами 
дружины являются охрана 
общественного порядка, пред-
упреждение и пресечение пра-
вонарушений, защита прав и 
интересов граждан от противо-
правных посягательств, прове-
дение воспитательной работы 
среди населения на основе дей-
ствующего законодательства.

Добровольцы уже есть. 
Пока их пятнадцать человек. 
Первым дружинникам вручи-
ли удостоверения. Дружинни-
ками могут стать все желающие 
в возрасте от восемнадцати до 
тридцати пяти лет. обращать-
ся нужно в городской комитет 
по делам молодежи.

Кузоватовский 
район

Медали  маршала 
Чуйкова

В Кузоватовском райо-
не два человека удостое-
ны медалей МЧс россии 
«Маршал Василий Чуй-
ков».  глава администра-
ции района александр 
Вильчик  поблагодарил за 
проделанную работу свое-
го первого заместителя 
ольгу Белову  и  началь-
ника отдела по чрезвычай-
ным ситуациям Владими-
ра Тиняхина. он вручил 
им медали за многолетнее 
и безупречное служение 
делу гражданской обо-
роны, совершенствова-
ние системы управления, 
связи и оповещения сил 
гражданской обороны. 
Памятная медаль МЧс 
россии «Маршал Василий 
Чуйков» является ведом-
ственным знаком отличия 
МЧс россии.

Вешкаймский район
Волонтёры поработали 
инспекторами ГИБДД

Воспитанники Вешкаймского центра до-
полнительного образования детей напомни-
ли водителям правила дорожного движения. 
они организовали акцию «Дорогу - детям». 
Пригласили начальника местного гиБДД, 
инспекторов ДПс и все вместе вышли на 
обочины.

К проведению акции волонтеры подго-
товились заранее: самостоятельно изучили 
правила поведения при переходе дороги, 
движения по обочине в случае отсутствия 
тротуара, проштудировали некоторые ста-
тьи КоаП рФ, пишет газета «Вешкаймские 
вести». они сделали буклеты для водителей 
и пешеходов с броским слоганом «соблюдая 
правила ПДД, не окажешься в беде!» со-
трудники гиБДД снабдили ребят печатной 
продукцией, популяризирующей использо-
вание детских автокресел.

участники  акции останавливали транс-
порт, проверяли документы водителей, и 
только после этого ребята вручали води-
телям буклеты и напоминали о правилах 
дорожного движения. о правильном пове-
дении на дороге побеседовали и с пешехода-
ми. несмотря на мороз, волонтеры не разо-
шлись по домам до тех пор, пока не вручили 
последний буклет.

Павловский район
Урок биологии в больнице

Восьмиклассники из павловской школы 
№ 1 провели урок биологии на практике. 
Тему «Кровь» они отправились изучать в 
лабораторию местной больницы. на гла-
зах учеников сделали общий анализ крови, 
объяснили, как работают оборудование и 
лаборанты. Через микроскоп показали лей-
коциты,  сами медики объяснили, зачем они 
нужны человеческому организму. рассказа-
ли и показали, как определить группу крови 
человека и резус-фактор. Как отметили сами 
школьники, они не только запомнили эту 
тему на всю жизнь, но многие задумались 
о том, чтобы в будущем стать лаборантами. 
Получился урок-практикум и занятие по 
профориентации одновременно.

Инзенский район
Наука глазами детей

Творческий конкурс «наука глазами 
детей» проведут в инзенском районе в 
рамках традиционного Фестиваля нау-
ки. Эта идея принадлежит инзенскому 
филиалу улгу, ее поддержало местное 
управление образования. определено, 
что в период с 1 по 5 февраля в нем при-
мут участие ученики начальных классов 
школ района. Творческую фантазию де-
тей решили не ограничивать. они могут 
выполнить поделку, нарисовать рисунок 
или плакат, написать сочинение. глав-
ное - представить собственное видение 
науки и ученых. 

самых талантливых участников 
конкурса наградят дипломами и цен-
ными призами. Церемония награжде-
ния состоится в ходе торжественной 
церемонии открытия Фестиваля науки 
в инзенском районе - 7 февраля в ин-
зенском филиале улгу. работы участ-
ников будут размещены на специальной 
выставке под одноименным названием 
«наука глазами детей».

Наши в Риме
ученики Майнской дет-

ской школы искусств имени 
Кашперова стали дипломанта-
ми Международного конкурса 
Roman Holiday, который про-
шел в италии. В нем приняли 
участие более ста юных даро-

ваний из россии, Казахстана, 
Якутии, италии. Майнская 
школа искусств подготовила 
участников в двух номинаци-
ях: художественное слово и 
инструментальное творчество. 
артур солдаткин, прочитав 
стихи Бориса Заходера, стал 
лауреатом второй степени. 
людмила Погодина в соста-
ве фортепианного ансамбля 
совместно с преподавателем 
ДШи № 4 города ульяновска 
Маргаритой Подымовой стала 
лауреатом второй степени.

Яркие впечатления от  му-
зеев Ватикана, Колизея, рим-
ских замков, неаполитанского 
залива, вулкана Везувия, рас-
копок Помпеи и многих других 
достопримечательностей на-
долго останутся в памяти всех 
участников поездки. 

Премия - каратисту
Премию губернатора в размере 20 тысяч руб-

лей получил андрей антонов из Чердаклинского 
района. Молодой каратист оказался лучшим на ас-
самблее талантливой молодежи в номинации «лю-
бительский спорт». он становился чемпионом ко-
сики каратэ среди юношей в областных, окружных 
и всероссийских состязаниях. о том, что андрей 
антонов в своей весовой категории является «ли-
цом россии», говорит тот факт, что ему пришло при-
глашение участвовать в составе юношеской сборной 
россии в чемпионате мира по каратэ в Канаде.

29 января - день изобретения 
первого в мире автомобиля. газе-
та «сельская правда» знакомит 
читателей с местным изобретате-
лем, не хуже немецкого инженера-
первооткрывателя. Павел Бадигин 
из села суруловка собрал машину, 
которая умеет не только ездить, но 
и чистить снег, пахать землю, оку-
чивать, собирать сено.

По словам Павла, такой много-
функциональный мини-трактор 

собрать легко, лишь бы было из 
чего делать: «на швеллерную раму 
поставил передний мост от комбай-
на «нива», задний мост от  гаЗ-51, 
коробку передач с «газона», двига-
тель уД-2 приобрел с рук. Перед-
ние колеса нашел и поставил от 
уаЗа, а задние - «газоновские» с 
тракторной резиной от МТЗ-52. 
найду фары - поставлю. еще не 
мешало бы кабину и печку, а то хо-
лодно».

увлечение техникой началось с 
детства. отец Павла всю жизнь был 
шофером в колхозе. сын во всем 
старался ему подражать: вместе чи-
нили машину, часто ездили вместе. 
Потом и сам стал водителем. Для 
всех «ненужных» железок находил 
применение в хозяйстве. однаж-
ды решил облегчить семье ведение 
хозяйства и смастерить трактор. 
навыки, приобретенные во время 
учебы в новоспасском сПТу, при-
шлись как нельзя кстати.

«Кулибин» из русского селенья
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Анастасия Гайнутдинова

Обычно эти люди оказываются в 
тени своих творений. Их «заку-

лисная» работа мало кому видна, 
и порой мы даже не задумываем-

ся о ней. Зато, полакомившись 
в ресторане чем-то особенным, 
мы ловим себя на мысли, что не 

знаем, кому сказать спасибо. 
Корреспондент «УП» побывала 

на мастер-классе сообщества 
ульяновских шеф-поваров и 

разузнала, так ли уж закрыты от 
нас эти люди? А также выяснила 

их кулинарные предпочтения и 
маленькие слабости. 

Как и все, кто имеет отноше-
ние к творчеству, настоящие шеф-
повара - немного артисты, правда, 
часто они играют свою роль без 
репетиций, и даже самые опытные 
из них признаются: солировать в 
этой профессии не получается, и 
бенефисы - это не для кухни. Здесь 
важна командная работа - четкая, 
слаженная, отточенная до мело-
чей. Может быть, поэтому полгода 
назад ульяновские повара решили 
объединиться в сообщество. 

- Это не закрытый клуб для 
своих, это площадка, которая по-
может нам делиться находками, 
обмениваться опытом, подтягивать 
уровень наших поваров, - говорит 
один из инициаторов создания со-
общества Владимир Варфоламеев. 
- Каждый год у нас  выпускается 
много толковых ребят, и мы уве-
рены, что нам необязательно при-
глашать шеф-поваров из столицы, 
чтобы предложить ульяновску до-
стойную кухню. Вместе мы будем 
выращивать своих «звезд», и вме-
сте же перевернем этот город. 

сейчас в сообществе - пять 
ульяновских шеф-поваров. Каж-
дый из них рассказал «уП» о сво-
их вкусах и взгляде на профессию.

Алексей Исаев,  
шеф-повар кафе  

клуба «Дюк» 
алексей специализируется на 

европейской и одесской кухнях: с 
удовольствием берется и за пасту 
фарфалле, и за форшмак из селе-
дочки. но также питает нежную 
любовь к русской и недооценен-
ной многими кавказской кухням. 
считает, что они сейчас мало где 
представлены, хотя имеют бога-
тые традиции и могут порадовать 
повара обилием находок. уважает 
старинные русские способы при-
готовления пищи - томление и за-
пекание в печи. и хотя изначаль-
но заинтересовался профессией 
исключительно из-за кулинарии, 
теперь  умеет безупречно готовить 
настоящий, «правильный» плов с 
бараниной: на костре и в чугунке.

отучившись на повара-
кондитера, алексей ушел в армию 
и попал там в военную школу по-
варов. Впрочем, служба не отбила 
у него интереса к приготовлению 
лакомств для сладкоежек. он и по 
сей день не может устоять перед 
украшением тортов и десертов: сто-
ит только начать рисовать кремом, 
и остановиться уже невозможно. 

В 22 года алексей стал шеф-
поваром одного из ульяновских 
ресторанов и уже тогда понял, что 
эта работа способна ударить по 
здоровью. Поэтому, чтобы оста-
ваться в форме после многочасо-
вового стояния у плиты и посто-
янных перепадов температур, он  
старается всегда держать себя в 
тонусе и заниматься спортом. 

считает, что шеф-повар - хо-
зяин кухни, он должен уметь все: 
начиная от разработки меню, за-
качивая поддержанием хорошего 
настроения на кухне. и это не слу-
чайно - ведь если у кого-то в кол-

лективе проблемы, это непременно 
отразится на работе всей команды. 

Владимир Варфоламеев, 
шеф-повар гриль-бара 

«Yankee»
Верит, что в жизни не быва-

ет случайностей и все, что с нами 
происходит, закономерно. 

Во время учебы в школе очень 
любил готовить, но мечтал стать 
юристом. сдав вступительные эк-
замены, недобрал один балл, по-
сле чего решил учиться на повара. 
После окончания ульяновского 
техникума питания и торговли от-
правился получать высшее обра-
зование. Параллельно Владимир 
сделал карьеру в сети пиццерий, 
но, став заведующим производ-
ством, решил познавать тонкости 
профессии в Москве. Там за не-
сколько лет дорос до шеф-повара 
и уже тогда вернулся в ульяновск. 

работает с американской кух-
ней, прекрасно разбирается во всех 
семи степенях прожарки стейка 
и знает, какой гарнир лучше все-
го подойдет к блюду из сочного 
мяса. По секрету признается, что 
для себя и семьи любит говорить 
блюда японской кухни и уважает 
кулинаров Востока за умение со-
четать в одном блюде простоту и 
утонченность. Дома его фирмен-
ное блюдо - жаркое  из курицы, оно 
же - любимое блюдо его жены.  

Владимир уверен, что научиться 
готовить может каждый, поэтому на-
стоящему шефу мало быть хорошим 
поваром. нужно быть немножко 
творцом - ведь ни один уважающий 
себя шеф-повар никогда не станет 
слепо копировать понравившееся 
блюдо, он обязательно переработает 
его по-своему, добавит свои нотки, 
свои ингредиенты. 

Вячеслав Ледюков,  
шеф-повар ночного клуба 

«Le Moloko»
В подростковом возрасте Вя-

чеслава совсем не тянуло на кух-
ню. но когда родители в очеред-

ной раз намекнули ему, что пора 
бы ему научиться готовить, взял 
кулинарный журнал и сотворил 
свой первый обед на всю семью. 
Постепенно готовка начала затя-
гивать, юноша заинтересовался 
профессией всерьез, пошел учить-
ся на повара. Школу жизни про-
шел в санкт-Петербурге - за три 
года проделал путь от помощника 
повара до су-шефа в ресторане «Да 
Винчи». сейчас специализируется 
на европейской кухне, в последнее 
время заинтересовался русской. 
своим коронным блюдом счита-
ет пельмени и манты. есть у него 
и свой секрет их приготовления - 
вкладывать свою душу в каждую 
пельмешку. считает, что главное 
для шеф-повара - понимать, поче-
му он занялся этой профессией и 
чего хочет в ней добиться.

Максим Поляков,  
шеф-повар кафе  
«Доктор Ватсон» 

Максим - яркий пример того, 
как в одном человеке могут со-
четаться и «физик», и «лирик». 
В юности долгое время мечтал 
стать инженером, но потом резко, 
за месяц передумал  и поступил в 
торгово-экономический техникум. 
считает себя патриотом своей ма-
лой родины, успел поработать в 
Москве и сочи, в обоих городах все 
складывалось удачно, но все-таки 
он принимал решения вернуться 
домой. сейчас за его плечами -  
6 лет работы шеф-поваром. Мак-
сим специализируется на евро-
пейской кухне и увлекается кон-
дитеркой -  с упоением готовит 
чизкейки, бисквиты, муссы, кексы. 
Честно признается, что дома боль-
ше всего любит жарить картош-
ку и готовить обычные овощные 
салаты, зато на рабочем месте за-
бывает об усталости и отдается 
вдохновению. Тогда в зал отправ-
ляются блюда для настоящих гур-
манов: от жареной утиной грудки 
с малиновым соусом  до радужной  
форели, фаршированной грибами, 

креветками и сыром. Кстати, сам 
он почти никогда не ест на работе 
- просто потому, что на это не хва-
тает времени. 

считает, что главное для шеф-
повара - чтобы сердце и голова 
дружили, ну и, конечно, любить 
свою профессию.  

Денис Агапкин,  
шеф-повар траттории  

«Papa Giovanni» 
 и кафе «Prego»

Денис уверен, что итальян-
ская кухня не случайно стала 
такой популярной во всем мире, 
в том числе и в россии. Ведь ее 
блюда готовятся из самых про-
стых, но непременно свежих про-
дуктов. Эта незамысловатость 
отличает ее от, например, слож-
ной и непонятной нашему мента-
литету французской кухни. Зато 
именно поэтому она так по вкусу 
русским людям. он считает себя 
настоящим и преданным поклон-
ником кулинарии солнечной 
италии, поэтому его фирменное 
блюдо - это паста со свежими мо-
репродуктами. 

считает, что необходимое 
условие успешной работы пова-
ра - это его хорошее настроение. 
он уверен, что без обратной свя-
зи ни один шеф-повар не сможет 
понять, чего хотят люди, поэтому 
примерно 40 процентов своего 
рабочего времени он проводит в 
зале, общаясь с гостями.

Признается, что угодить всем 
очень тяжело, а порой и невоз-
можно. и хотя о вкусах не спорят, 
а гость всегда прав, иногда все же 
приходится деликатно объяснять 
посетителям, что блюдо должно 
быть приготовлено именно так, а 
не как-то иначе.

непременным требованием в 
работе шеф-повара Денис счита-
ет обычное любопытство -  ведь 
именно оно заставляет постоян-
но повышать свою квалифика-
цию, изучать хорошие кулинар-
ные книги и сайты.  

гурМан

ульяновские шеф-повара рассказали, какое настроение должно быть на кухне

Как инженеры  
становятся кулинарами

Сообщество поваров Ульяновска - это Владимир Варфоламеев, Вячеслав Ледюков,  Денис Агапкин, 
Максим Поляков и Алексей Исаев (слева направо)

Денис Агапкин считает себя 
преданным поклонником ита-
льянской кухни

Владимир Варфоламеев уве-
рен: хорошие шеф-повара смо-
гут «перевернуть» Ульяновск
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Эмиль Бихузин:

Хочу не только впервые увидеть 
чемпионат мира, но и сыграть на нём

му, что в «Волге-СДЮСШОР» на 
меня делается большая ставка.

Верю, что «Волга» 
пробьется в 

восьмерку
- Ты один из самых высо-
ких игроков «Волги» за 
всю ее историю. Сам-
то пристально сле-
дишь за своим ростом? 
Скажем, за последний 
год произошли измене-
ния?

- Вот как раз за по-
следний год не прибавил 
ни сантиметра, и слава 

богу (смеется). Признать-
ся, хватит мне уже расти.  
Как-то за одно лето я 
прибавил 10 сантиме-
тров. Перед юниорским 

чемпионатом мира мой 
рост составил 192,5 сан-
тиметра (для примера - 
рост лучшего бомбардира 

за всю историю «Волги» Ни-
колая Афанасенко - 187 см. 
- Прим. М.С.). Даже не знаю, 
в кого я такой высокий - мои 
родители намного ниже меня. 
- Такие габариты мешают 
или помогают в хоккее с мя-
чом?

- Смотря с какой стороны. 
С одной стороны, высокий рост 
дает преимущество в скорости 
над соперниками, с другой - те-
ряешь в маневренности.
- До окончания предваритель-
ного этапа чемпионата Рос-
сии «Волге» осталось прове-
сти семь матчей. Есть ли у 
тебя какие предчувствия, на-
сколько успешным окажется 
финиш нашей команды?

- Понятно, что все без исклю-
чения матчи будут сложными, 
поскольку проходных игр сейчас 
просто не бывает. Например, осо-
бенной упорной борьбы я почему-
то жду в поединке против хабаров-
ского «СКА-Нефтяник». И все же у 
меня есть предчувствие, что финиш 
предварительного этапа сложится 
для «Волги» хорошо и мы выпол-
ним поставленную перед нами за-
дачу - пробиться в восьмерку. А вот 
насколько высоко мы сможем за-
браться, прогнозировать очень тя-
жело. Здесь уже много будет зави-
сеть не только от нашей игры, но и 
как сыграют конкуренты. Считаю, 
что определяющими для «Волги» 
станут ближайшие две домашние 
игры - против кировской «Родины» 
(9 февраля) и «Уральского трубни-
ка» (11 февраля). Как начнем се-
рию заключительных матчей, так 
ее и закончим. Поэтому очень бы 
хотелось порадовать наших болель-
щиков победами.

- В межсезонье в «Волгу» пе-
решли шведские легионеры. 
Это как-то отразилось на ми-
кроклимате внутри команды? 
А то среди болельщиков ходят 
разные слухи…

- Микроклимат внутри нашей 
команды отличный! Что касается 
шведов, то они не только хорошие 
игроки, но и как люди еще поря-
дочные. И Бруун, и Спьют, и Сун-
дин достаточно быстро влились в 
наш коллектив. Они не делят хок-
кеистов на опытных или молодых 
- одинаково общаются и с теми, и с 
другими. Часто шутят, ну а самым 
веселым я бы назвал Брууна. Так 
что нашим болельщикам не стоит 
беспокоиться - с микроклиматом в 
«Волге» все в порядке.   

Какая звездная болезнь?
- В 2016 году Ульяновск и Ди-
митровград примут XXXVI 
чемпионат мира по хоккею с 
мячом. Ты уже ждешь этого 

события или же пока еще рано 
об этом думать?

- Очень жду. За свою жизнь я 
не был ни на одном чемпионате 
мира по хоккею с мячом, а тут он 
пройдет у нас дома. Просто супер! 
Я смогу воочию увидеть игру луч-
ших мастеров русского хоккея, и 
может, чем черт не шутит, и само-
му выступить на нем.

- Надеешься добиться пригла-
шения из сборной Казахста-
на?

- Посмотрим. Конечно, мне 
хотелось бы пробиться в сбор-
ную России. Сейчас это выглядит 
практически нереально, но я буду 
тренироваться, и, быть может, моя 
мечта сбудется. Моя главная за-
дача на ближайшие два года - за-
воевать твердое место в составе 
«Волги».   

- 7 февраля официально стар-
тует XXII зимняя Олимпиада 
в Сочи. Помнишь свою первую 
Олимпиаду, которую ты уви-
дел?

- Впервые я увидел летние 
Олимпийские игры в 2000 году в 
Сиднее. Тогда мне было всего пять 
лет, поэтому воспоминания оста-
лись смутными. Но именно с тех 
пор я не пропускаю ни одну Олим-
пиаду. 

- За какими видами спорта в 
первую очередь будешь сле-
дить в Сочи?

- За биатлоном и хоккеем с 
шайбой. Думаю, в этих видах у на-
ших спортсменов есть неплохие 
шансы на успех.

- Не жалеешь, что в детстве 
не увлекся, скажем, хоккеем с 
шайбой? Глядишь, и на Олим-
пийские игры пробился бы…

- В Димитровграде, да и вообще 
в нашем регионе нет условий для 
развития хоккея с шайбой. А уез-
жать в другой регион специально 
ради занятий хоккеем с шайбой не 
было ни возможностей, ни жела-
ния. С самого детства я занимал-
ся хоккеем с мячом, и у меня это 
неплохо получалось. А что каса-
ется олимпийских перспектив, 
то, надеюсь, что рано или поздно 
русский хоккей все же войдет в 
программу зимних Олимпиад и 
у меня появится шанс выступить 
на них.      

- Твой прогноз на выступление 
сборной России в Сочи?

- Мне трудно загадывать, 
сколько именно медалей завоюют 
российские спортсмены, посколь-
ку толком еще не анализировал, в 
каких именно видах спорта наши 
шансы наиболее предпочтитель-
ные. Но в любом случае думаю, 
что в общекомандном зачете сбор-
ная России окажется в тройке луч-
ших.

- Сейчас ты учишься в УлГУ 
на факультете физической 
культуры и спорта, кафе-
дра «Адаптивная физическая 
культура». Последние твои 
успехи как-то отразились на 
отношении однокурсников к 
тебе? Может, у тебя звездная 
болезнь  уже появилась?

- Да какая там звездная бо-
лезнь? Если честно, то у моих 
однокурсников своих хлопот пол-
ный рот и там нет никому дела, кто 
и чего добивается. Они, может, и 
знают, что я занимаюсь хоккеем 
с мячом, но не более того. А вот 
старшекурсники более продвину-
тые в этом вопросе. Некоторые из 
них постоянно приходят на игры 
«Волги» и всегда поздравляют 
меня с тем или иным успехом. 
Так, например, они поздравляли 
меня с первым моим голом в про-
фессиональной карьере - в ворота  
«Старта». 

СПОРТ

Максим Скворцов

Как уже сообщала «УП»,  
18-летний нападающий «Волги» 
Эмиль Бихузин завоевал «золо-

то» юниорского чемпионата мира 
в норвежском Осло. Такого успе-

ха в российской истории среди 
воспитанников ульяновского 

областного хоккея не добивался 
еще никто. Впрочем, звездная 

болезнь молодому хоккеисту 
явно не грозит.

Петтерссон -  
большой талант,  

но и его можно догнать
- Эмиль, в Норвегии тебе не 
удалось отметиться забиты-
ми мячами. Сильно переживал 
по этому поводу?

- Переживал и особенно в пер-
вых матчах. Все-таки я - нападаю-
щий, тренерский штаб сборной 
России доверил мне место в коман-
де и ждал от меня забитых мячей. 
Я же, получается, не оправдал их 
ожиданий. И хотя тренеры сбор-
ной не критиковали меня и даже, 
напротив, всячески поддерживали, 
я постоянно анализировал, почему 
в том или ином эпизоде не смог по-
разить ворота соперника. Можно, 
конечно, ссылаться на отсутствие 
удачи. Но, на мой взгляд, в первую 
очередь мне не хватило игровой 
практики в этом сезоне. В выс-
шей лиге за «Волгу-СДЮСШОР» 
я провел считанное количество 
матчей, а в Суперлиге мне не так 
много времени отводится на льду. 
Но таковы реалии, и ни на кого не 
жалуюсь. Сегодня в «Волге» есть 
более мастеровитые хоккеисты. 
Мне же, чтобы прогрессировать, 
пора уже потихоньку втягиваться 
к играм на самом высоком уровне. 

- Помнишь свои ощущения по 
окончании финального матча?

- Ощущения безумной радости. 
В тот момент уже и не думал о том, 
что самому не удалось забить. Был 
только восторг! Нечто подобное 
я пережил 18 декабря 2013 года, 
когда в домашней игре против 
«Старта» забил свой первый гол 
за «Волгу». Сейчас даже трудно 
сравнивать, что для меня более 
значимо - гол за «Волгу» или же 
«золото» юниорского чемпионата 
мира. И все же мой первый гол в 
Суперлиге, наверное, всегда будет 
стоять особняком. Теперь самое 
главное - не останавливаться на 
достигнутом и продолжать радо-
вать ульяновских болельщиков 
своими забитыми мячами.   

- Перед турниром ожидал, что 
«золото» юниорского чемпио-
ната мира придется оспари-
вать с финнами?

- Нет, для меня это стало сюр-
призом. Все дело в том, что костяк 
сборной Финляндии, сразу десять 
хоккеистов, составляли ребята 
1996 г.р., то есть на год младше по-
давляющего большинства своих 
соперников. Тем не менее это не 
помешало им показать симпатич-
ный хоккей, совершенно по делу 
дважды переиграть шведов. Хотя, 
на мой взгляд, играй за Швецию 
18-летний Эрик Петтерссон, кото-
рый в эти же сроки играл за шве-
дов на взрослом чемпионате мира 
в Иркутске, то финал был бы клас-
сическим Россия - Швеция.

- Кстати, о Петтерссоне. На-
верняка следил за его игрой на 
чемпионате мира. На твой 
взгляд, каковы его самые силь-
ные стороны?

- Конечно, я самым тщатель-
ным образом следил за его игрой. 
На мой взгляд, в игре Петтерссона 
- «золотая середина»: и скорость 

хорошая, и удар поставленный. 
Одним словом - талант. Пока мне 
до него далеко - еще работать и ра-
ботать. Но я ничуть не сомневаюсь, 
что со временем можно достичь его 
уровня. В принципе, я уже знаю, за 
счет чего могу прибавить в своей 
игре. Нужно подтянуть физиче-
скую подготовку и самым тща-
тельным образом поработать над 
ударом. Так что все в моих руках. 

Ульяновские болельщики 
дадут фору норвежским
- В Норвегии матчи юниор-
ского чемпионата проходили 
практически при пустых три-
бунах. Так, финальную игру 
посетило немногим больше 200 
болельщиков. Интересно было 
играть  в таких условиях?

- Поначалу как-то было непри-
вычно. Во-первых, зрителей было 
мало,  к тому же они еще и молча-
ли всю игру. Ульяновские болель-
щики дадут фору норвежским. Но 
сборная России не осталась без 
поддержки. В Осло приехали моя 
тетя, а также родители Никиты 
Иванова.

- Еще в прошлом году москвич 
Никита Иванов играл на все-

российских юношеских сорев-
нованиях за ульяновские ко-
манды «СДЮСШОР-Волга». 
Нет ли у него желания вновь 
примерить форму нашей ко-
манды на финале первенства 
России среди юношей 1996 г.р., 
который пройдет в «Волга-
Спорт-Арене» с 30 марта по  
6 апреля?

- Никита всегда готов сыграть 
за Ульяновск, но далеко не все зави-
сит только от его желания. Сейчас 
он игрок ХК «Динамо-Москва», 
и именно руководство столично-
го клуба решает, где и когда ему 
играть. Так, например, Иванова 
не отпустили на предварительный 
этап первенства России. Что будет 
в марте-апреле, загадывать слож-
но. Возможно, его и отпустят, ведь 
чемпионат России среди команд 
Суперлиги закончится как раз  
30 марта.    

- Можешь сравнить уровень 
юниорского чемпионата мира 
с матчами той же Высшей 
лиги?

- Думаю, что уровень нашей 
Высшей лиги несколько выше. Во 
всяком случае, лично для меня 
игры Высшей лиги показались 
более интересными. Хотя бы пото-
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Совсем немного времени остается до 
самого грандиозного спортивного со-

бытия - Олимпиады-2014 в Сочи! Миллио-
ны телезрителей и участников со всего 
мира будут следить за соревнованиями 
спортсменов в зимних видах спорта. В 
числе тех, кто воочию сможет увидеть 

и поболеть за нашу олимпийскую сбор-
ную, оказался ульяновец - сотрудник 

Ульяновского филиала ОАО «Волжская 
ТГК» Анатолий Михайлович Ларин.

«КЭС-Холдинг в качестве поощрения 
полностью взял на себя затраты по обе-
спечению участия нашего заслуженно-
го сотрудника и его сына на весь период 
Олимпиады:  проживание, входные билеты 
на матчи хоккейной сборной, биатлон,  це-
ремонию закрытия, - все это должно стать 
приятным и запоминающимся подарком 
для Анатолия Михайловича. Ульяновский 
филиал, наши станции всегда славились 
и гордились ценными кадрами, специали-
стами и профессионалами своего дела», 
- отметил Валентин Трубчанин, директор 
Ульяновского филиала ОАО «Волжская 
ТГК». 

Из сотни сотрудников компаний, уча-
ствующих в проекте «Наши герои», орга-
низованном группой компаний «Ренова» 
(КЭС Холдинг входит в ГК «Ренова». – 
Прим.),  члены жюри отобрали всего 10 фи-
налистов, в число которых вошел Анатолий 
Михайлович.

«Для меня эта новость стала приятной 
неожиданностью, что из огромного количе-
ства участников, достойных победы, члены 

жюри выбрали меня. Теперь вместе с сыном 
будем болеть за спортсменов нашей сбор-
ной, особенно за хоккеистов и биатлони-
стов», - делится Анатолий Ларин. 

Анатолий Михайлович работает в энер-
госистеме почти 20 лет, он является бри-
гадиром слесарей Заволжского эксплуа-
тационного района, за которой закреплен 
участок тепловых сетей протяженностью 
13 км, где проживают более 10 000 человек. 
Осуществляя каждодневный обход тепло-
вых сетей и строгий контроль за эксплуа-
тацией и ремонтом трубопроводов, бригада 
Анатолия Ларина добивается безотказной 
работы теплотехнического оборудования в 
течение осенне-зимнего периода.

Во время температурных испытаний на 
трубопроводах на максимальную темпера-
туру теплоносителя из-за порыва произо-
шла утечка теплоносителя, говоря простым 
языком - кипятка, который начал поступать 
на поверхность, заливая проезжую часть и 
тротуары. И все это в рабочий день, когда 
люди спешат на работу, учебу, а на дорогах 
ездит общественный и личный транспорт. 

Допустить беды -  нельзя. Задача, а вме-
сте с тем огромная ответственность по пе-
рекрытию задвижек в павильоне, который 
начала заполнять горячая вода, ложится 
на бригаду Анатолия Ларина.  В условиях 
плохой видимости рабочей зоны и раска-
ленного воздуха принимать решения надо 
быстро, а действовать слаженно, проявляя 
стойкость. Анатолий Михайлович произ-
вел отключение аварийного участка, не до-
пустив тем самым дальнейшее распростра-
нение горячей воды.

Такой подарок от КЭС-Холдинга получил сотрудник  
Ульяновского филиала ОАО «Волжская ТГК»

За  свой добросовестный труд и актив-
ное участие в общественной жизни коллек-
тива Анатолий Михайлович Ларин награж-
ден грамотой ОАО «Волжская ТГК», а его 
фотография неоднократно заносилась на 
Доску почета предприятия. 

 «Этот проект уникален  не только сво-
ей идеей, но и по своей задумке: ни в одном 
регионе предприятие не сделало столь при-
ятный подарок своим специалистам. Мы 
хотели показать, что люди в энергетике - са-
мые ценные активы, ведь от их ежедневной 
работы зависят качество и надежность всей 
энергосистемы города», - подчеркивает Ва-
лентин Анатольевич Трубчанин. 
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На Олимпиаду в Сочи

У крови нет национальности

7 февраля 2014 года в Вы-
ставочном зале Дворца книги 
- Ульяновской областной на-

учной библиотеки имени  
В.И. Ленина состоится откры-
тие художественной выставки 

«Дарю свое сердце детям» 
художницы и преподавателя 

Людмилы Слесарской и ее 
учеников. 

Людмила Юрьевна призна-
лась, что вдохновение для нее - 
регулярность в работе, неустан-
ный труд, поиск чего-то нового. 
Эта неугомонность, саморазви-
тие выражаются в многогран-
ности личности Слесарской. 
На выставке будут представ-
лены ее пейзажные работы, 
выполненные в технике батик, 
и полотна, исполненные в тех-
нике мастихиновой живописи 
(мастихиновая живопись - это 
манера рисования, при которой 
краски наносятся не кистью, а 
мастихином - специальной тон-
кой лопаткой. - Ред.), гуашью 
по цветному фону. Экспозицию 
дополнят лучшие работы уче-
ников Людмилы Юрьевны за 
30-летний период ее педагоги-
ческой деятельности. Основная 

Дарю своё сердце детям 

тематика творческих полотен 
- объединение круглогодично-
го цикла: сколько лет, сколько 
зим, а всего их - 30! На выстав-
ке будут представлены графи-
ческие работы - карандашные 
наброски, серия иллюстраций, 
выполненных к литературно-
му произведению Л. Кэрролла 
«Алиса в стране чудес», живо-
писные, станковые компози-

Светлана Борисова

В последний январский день 
члены Ульяновского регио-

нального отделения Всерос-
сийского азербайджанского 

конгресса отправились на 
Ульяновскую станцию пере-

ливания крови для того, чтобы 
принять участие в донорской 

акции. Кстати, в подобном 
мероприятии ульяновские 

азербайджанцы принимают 
участие уже в третий раз, хотя 
многие из пришедших впервые 

переступили порог станции. 

ции, декоративно-прикладное 
творчество: работы в технике 
батик и витраж. Всего в экспози-
ции выставки планируется раз-
местить около ста художествен-
ных полотен.

Реализовав себя как педа-
гог - многие ее ученики стали 
дипломантами и лауреатами 
различных международных 
конкурсов, более полусотни 
ее воспитанников превратили 
увлечение в профессию, успеш-
но поступив на художественные 
специальности высших и сред-
них учебных заведений Санкт-
Петербурга, Нижнего Новго-
рода, Пензы, Казани, Чебоксар, 
Тольятти, Ульяновска; реализо-
вав себя как мама - у художни-
цы две дочки, обе занимаются 
созданием картин, старшая - 
иконописец; а вот в искусстве 
еще есть возможность усовер-
шенствовать себя, постигнуть 
что-то новое, убеждена Слесар-
ская. «Надеюсь, что у меня все 
еще впереди. Ведь то зерно, ко-
торое в каждого человека зало-
жил Бог, должно дать молодые 
ростки», -  говорит известная 
ульяновская художница. 

Начало в 15.00

- Наша акция преследует две 
важные цели, - говорит пред-
седатель УРО ВАК Ислам Гу-
сейнов. - Первая - это привлечь 
наших соотечественников, 
проживающих на территории 
региона, к данному почетному 
и нужному делу. Вторая - это 
обратить внимание обществен-
ности на необходимость регу-
лярно сдавать кровь, оказывая 
тем самым неоценимую помощь 
врачам и их пациентам. 

- Мы, жители России, не 
должны оставаться равнодуш-
ными  к бедам других людей, 
- продолжает Ислам Ровшано-
вич. - Когда дело касается спасе-
ния жизни другого человека, ни 
национальность, ни цвет  кожи, 
ни какой-либо другой внешний 
признак не имеют значения. 

Также Гусейнов подчеркнул, 
что возглавляемая им органи-
зация продолжит проведение 
мероприятий и акций, направ-

ленных на развитие межна-
циональных отношений и по-
пуляризацию  непреходящих 
ценностей, которые объединя-
ют между собой большинство 
жителей Земли. 

По словам врачей станции 
переливания крови, помощь 
от представителей диаспоры 
пришлась очень кстати. Ведь в 
зимнее время с его повышенной 
травмоопасностью необходи-
мость в компонентах крови су-
щественно возрастает. 

- Мы выражаем благодар-
ность всем нашим азербайджан-
ским друзьям, а также лично 
Исламу Ровшановичу Гусей-
нову за активное участие в до-
норском движении, за то, что 
они всегда одними из первых 
откликаются на наши призывы, 
- говорит заместитель главврача 
по медчасти Ульяновской об-
ластной станции переливания 
крови Людмила Воробьева.

Солистка  
Лионской  
оперы навестит 
родное  
училище
Кира Овчинникова

7 февраля в зале Димитровград-
ского музыкального училища 

пройдет концерт солистки Ли-
онской оперы Елены Галицкой. 

До того как заблистать на сцене 
французской оперы, девушка 

окончила вокальный факультет 
Академии хорового искусства 

имени Виктора Попова - вы-
дающегося хорового дирижера 
и педагога. А еще раньше наша 
землячка окончила Димитров-

градское училище.

Молодая певица получила 
блестящее образование в России. 
Педагоги сразу рассмотрели в Га-
лицкой большой талант и зани-
мались с ней особенно усердно. 
После окончания учебы в Москве 
Елена совершенствовала вокаль-
ное мастерство на мастер-классах 
в Италии и США, дебютиро-
вала на фестивале «Люберон» 
(Франция), выступила в опере  

Дж. Россини «Путешествие в 
Реймс» в рамках IХ Междуна-
родной  итальянской школы во-
кального мастерства и наконец 
дебютировала на сцене Нацио-
нальной Лионской оперы (Фран-
ция). Там, после участия в опе-
ретте Д. Шостаковича «Москва 
- Черемушки», обладательница 
удивительного сопрано получила 
приглашение о дальнейшем со-
трудничестве.

В 2010 году Елена стала лау-
реатом Европейской академии 
музыки в рамках Международно-
го оперного фестиваля в Прован-
се. Однако наибольшую извест-
ность певице принесла победа 
2011 года на престижном кон-
курсе имени Королевы Елизаве-
ты  в Бельгии. Там она не только 
получила звание лауреата, но и 
приз зрительских симпатий, вы-
звав самые бурные овации в зале. 
Ныне певица ведет активную 
концертную жизнь, выступая в 
операх (Россини, Моцарта, До-
ницетти, Пуччини, Чайковского, 
Римского-Корсакова, Шостако-
вича), ораториях и камерных про-
граммах. В прошлом сезоне она 
дебютировала в Римском опер-
ном театре и на сцене Королев-
ского театра в Дроттнингхольме 
(Швеция). 

Критики неизменно отмеча-
ют не только красоту ее голоса, 
но и изумительно точную, выра-
зительную фразировку и яркий 
актерский темперамент. Сейчас 
в репертуаре певицы - оперные 
и камерные произведения рус-
ских и зарубежных композито-
ров, среди которых Памина в 
«Волшебной флейте», Сюзанна 
и Барбарина в «Свадьбе Фига-
ро», Клеопатра в «Юлии Цеза-
ре», Марфа в «Царской невесте» 
Н. Римского-Корсакова и другие 
сложные партии. 
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В музее Ленинского мемориала 
выставка «Диво под микроскопом»

Микроминиатюра  - редкий вид искусства, 
представляющий собой создание удивитель-
ных произведений, величина которых изме-
ряется даже не в миллиметрах, а в микронах. 
Разглядеть их можно только в сложные увели-
чительные приборы. В России и  ближнем зару-
бежье едва ли насчитывается десяток человек, 
занимающихся таким интересным делом. На 
выставке русского мастера микроминиатюри-
ста Владимира Анискина можно увидеть рабо-
ты «Верблюды в игольном ушке», «Ландыши 
на маковом зернышке»,  «Надпись на волосе»,  
«Подкованная блоха». В коллекции «левши»  
более 30 работ-невидимок, каждая из которых 
снабжена оптической системой для просмотра 
и наглядным описанием.                                               

В БЗЛМ концерт  
«Шедевры симфонической музыки»

Концерт в 
рамках програм-
мы «Звезды XXI 
века» исполнят 
Ульяновский го-
сударственный 
академический 
симфонический  
оркестр «Гу-

бернаторский» и солисты Филипп Копачев-
ский (фортепиано, Москва), Елена Галицкая 
(сопрано, Франция). Они исполнят концерт  
№ 20 В.А. Моцарта - пожалуй, самый роман-
тичный и лирически-проникновенный концерт 
великого австрийского композитора, и опер-
ные арии Моцарта и Пуччини. Концертная 
программа также включает симфоническую 
поэму Р. Штрауса «Веселые проделки Тиля 
Уленшпигеля», которая входит в число самых 
эффектных и виртуозных партитур немецкого 
композитора, увлекая слушателей стремитель-
но развивающимся действием и остроумными 
изобразительными деталями.

Начало в 17.00

В кинотеатере  «Художественный» 
мюзикл «Мы едем, едем, едем...»

Этот мюзикл 
о с к а р о в с к о г о 
лауреата Стиве-
на Сондхайма 
не покидал сце-
ны лондонского 
театра West End 
в течение  не-
скольких десяти-
летий, с каждой 
следующей по-
становкой предлагая новую трактовку вечной 
истории любви. Вместе с главными героями 
- успешным голливудским продюсером и ком-
позитором  Франклином Шепардом  и его луч-
шими друзьями - поэтом Чарли Крингласом и 
писательницей Мэри Флинн -   мы проследуем 
через два десятилетия их жизни и взаимоотно-
шений.  

Начало в 11.20

В Ульяновской областной 
филармонии концерт гитарной 
музыки «Фанданго и тарантелла»

Итальянский гитарист Габриэле Натилья 
считается одним из лучших классических ги-
таристов Европы. Для ульяновской публики 
он подготовил обширную программу, дающую 
исчерпывающее представление о возможно-
стях этого инструмента. В этот вечер прозвучат 
сочинения композиторов XVII-XX веков.

Начало в 16.00  

В ДК «Губернаторский» 
танцевальный концерт  
«Восточный звездопад»

Организаторы - руково-
дители лучших танцевальных 
студий восточного танца в 
Ульяновске. Свое мастерство 
восточных танцев покажут 
воспитанницы школы танцев 
«Фархана Нур» и школы тан-
цев народов мира «Ноаль». Не 
обойдется и без приглашенных 
мастеров. Школа восточного 
танца «Алиша» - частый гость 
в Ульяновске. На этот раз де-
вушки порадуют ульяновцев 

новыми концертными номерами. Изюминкой 
вечера станет мужской восточный танец в ис-
полнении Артура Латипова.
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Уточняется информация, размещенная в газете «Коммерсантъ»  
№ 177 от 28.09.2013 г., стр. 65, объявление № 63030063872, «Ульяновская 
правда» № 116 (23.387) от 23.09.2013 г., на ЕФРСБ - №175060 от 
23.09.2013 г., в части банковских реквизитов для перечисления денеж-
ных средств: специальный р/с 40702810200000098451 в АКБ «Тольят-
тихимбанк» (ЗАО),  БИК: 043678838, к/счет: 30101810000000000838 в 
РКЦ г. Тольятти. В остальном - в соответствии с ранее размещенным 
текстом указанных выше информационных сообщений.

Объявление о розыске наследника
Объявляю розыск наследников на имущество Борисова 

Бориса Петровича, 30 мая 1945 г. рождения, место рождения 
г. Воронеж, проживающего на день смерти по адресу: Барыш-
ский район, п. Лесная Дача, ул. Прибрежная, 11, умершего 
01.12.2013 г., место смерти г. Барыш. Обращаться в нотари-
альную контору г. Барыш, ул. Советская, д. 97, нотариус Хай-
буллова Р.И. или по конт. тел. 8-927-80-45-836.

Кира Овчинникова

грядущая Олимпиада захватила в 
водоворот своих событий не только 

спортсменов - накануне открытия Игр 
ульяновские музеи, парки и выста-
вочные залы поддержали спортив-

ную тематику в своих экспозициях и 
программах. Подпитаться эмоциями 

побед и соревнований в компании лю-
бителей спорта можно уже сегодня - в 
креативном пространстве «Квартал», 

ровно в  20.14 начнется трансляция 
церемонии открытия зимних Олим-

пийских игр в Сочи. 

Сегодня же, 7 февраля, в парке 
«Владимирский сад» будет организова-
на обширная олимпийская программа. 
Гостей ожидает показательное высту-
пление по чирлидингу, соревнования 
по гиревому спорту, зарядка от проекта 
«Беги за мной», перетягивание каната и 
викторина на спортивную тематику. 

В прямом эфире
А вот следить за ходом Олимпийских 

игр можно будет в Ульяновской научной 
библиотеке им. В.И. Ленина и во Дворце 
культуры «Губернаторский» - там с 8 по 
23 февраля будут организованы видео-
трансляции спортивных состязаний. 

В первый день соревнований,  
8 февраля, на площади им. В.И. Лени-
на с 12.00 до 13.00 будет организована 
спортивно-игровая программа «Твои 
Олимпийские игры». Мероприятие за-
планировано в рамках проведения От-
крытого городского фестиваля творче-
ства «Зимний Венец».

Цикл мероприятий, посвященных 
Олимпийским играм, пройдет с 6 по 25 
февраля в Ульяновской областной спе-
циальной библиотеке для слепых. Про-
грамма ориентирована на детей с огра-
ниченными возможностями здоровья и 
включает в  себя встречи со спортсме-
нами, тематические викторины, рабо-
ту книжно-иллюстративной выставки 
«Навстречу Олимпиаде». 

олимпийский мишка  
и Дед Мороз-спортсмен

Городские учреждения культуры подготовили свою олимпийскую программу

Когда и где болеем за наших

С 6 февраля в музее «Симбирские 
типографии» работает мини-выставка 
«Спорт, спорт, спорт!». В фондах 
музея-заповедника «Родина В.И. Ле-
нина» хранится немало предметов с 
изображением символов Олимпиа-
ды-80 и экспонатов, посвященных 
пропаганде  здорового образа жизни. 
К примеру, на одном из плакатов  Де-
душка Мороз личным примером при-
зывает советских граждан занимать-
ся спортом. А  на других предметах 
- керамическом панно, деревянной 
шкатулке и новогодних открытках - 
изображен знаменитый на весь мир 
олимпийский мишка. Нередко олим-
пийские символы изображались и на 
одежде, дополняют экспозицию раз-
личные спортивные значки из коллек-
ции музея-заповедника «Родина В.И. 
Ленина»: значок ГТО, значок «Кожа-
ный мяч», значок «Учусь плавать» и 
другие. Сотрудники музея расскажут  
свои гостям о пяти возрастных ступе-
нях физкультурного комплекса ГТО, а 
также познакомят с нормативными по-
казателями, которые необходимо было 
выполнить. 

Кстати, жители города могут и 
сами принять участие в формировании 
олимпийской коллекции и дополнить 
экспозицию «Спорт, спорт, спорт» раз-
личными предметами с изображением 
символов Олимпиад 1980 и 2014 годов.

«Дайте автограф!»
Весь февраль и до 12 марта в музее 

«Почтовое дело Симбирска-Ульяновска 
будет открыта редкая выставка - «Авто-
графы спортсменов на филателистиче-
ских материалах».

Коллекция, отражающая слав-
ные страницы истории спорта нашей 

страны, принадлежит Юрию Ивано-
вичу Ровенскому - известному улья-
новскому коллекционеру марок, от-
ветственному секретарю правления 
Ульяновского регионального отделе-
ния Союза филателистов России. Его 
коллекции не раз становились участ-
никами самых разных региональных 
и всероссийских выставок, имеют 
множество наград. Тема, к которой 
филателист обращается на этот раз, 
считается довольно редкой у специа-
листов. Тем не менее  он сумел собрать 
солидную коллекцию: на 52 листах 
размещены автографы олимпийских 
чемпионов и чемпионов мира СССР и 
России. В том числе известных улья-
новских олимпийских чемпионов: 
штангиста Юрия Захаревича, борца 
Виталия Константинова, спринтера 
Владимир Крылова.9 февраля
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